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Вопрос. В связи с первой годовщиной оконча
ния Совещания по безопасности и сотрудничеству 
в Европе и подписания Заключительного акта, 
как, по Вашему мнению, можно оценить значе
ние этого совещания?

Ответ. Совещание стало событием огромного 
значения. Главное, на наш взгляд, состоит в том, 
что оно сумело выразить волю народов всех 
стран-участнид к миру.

Путь в Хельсинки был не простым. На нем воз
никало много сложностей. За столом перегово
ров встретились государства с различным со
циальным строем и мировоззрениями. Тем не 
менее превалировало стремление найти общее 

' согласие по коренным проблемам европейской 
безопасности и сотрудничеству. И это обеспечило 
успех.

В прошедший год не раз предпринимались 
попытки бросить тень на достигнутые на совеща
нии договоренности по тем или иным вопро
сам. Но при оценке того, что сделано и что пред
стоит сделать, на чашу весов следует класть не 
какие-то частности, а то большое дело, которое 
объединило 33 европейских государства, США и 
Канаду.

Такой подход привел всех нас в Хельсинки и 
побудил поставить свои подписи под Заключи- 
тельным актом. Этот коллективно выработанный 
документ, закрепляя достигнутое в деле оздо
ровления европейского политического климата, 
наметил долговременную перспективу реалисти
ческого, ответственного ведения межгосударст
венных дел, прежде всего применительно к Ев
ропе и в значительной мере с точки зрения по
тенциальных возможностей урегулирования 
проблем всемирного характера. Он четко ори
ентирует на ослабление международной напря
женности, на прекращение военных конфликтов 
в тех районах мира, где они еще есть, на разви
тие мирного сотрудничества государств без вся
кого вмешательства в их внутренние дела.

Несомненно, результатам, достигнутым год 
назад в Хельсинки, суждена большая жизнь и 
никому не удастся поколебать, затушевать их.

Можно уверенно сказать, что благодаря Со
вещанию по безопасности и сотрудничеству Ев
ропа поднялась на солидную ступень выше, чем 
до него. Она научилась настойчивее и лучше ис
кать решения жгучих международных проблем, 
работать с большей практической отдачей в ин
тересах разрядки, углубления сотрудничества 
между государствами и мира между народами.

Могут сказать, что в этих словах доминирует 
оптимизм. Да, это действительно так.

Вопрос. Во многих странах резкую реакцию 
вызвала договоренность США, ФРГ, Франции и 
Англии прибегнуть к мерам экономического дав
ления на Италию, если представители Итальян
ской коммунистической партии войдут в прави
тельство этой страны. Каково Ваше мнение на 
этот счет?

Ответ. Из заявлений канцлера ФРГ, президента 
США и некоторых других государственных дея
телей Запада вытекает, что сам этот факт не оп
ровергается. Правда, в официальных заявлениях 
и сообщениях печати есть свои нюансы. Но суть 
дела ясна: Италию намерены подвергнуть эконо
мическим санкциям, если в ее правительство 
войдут коммунисты.

Конечно, советские люди не собираются гово
рить от лица итальянских коммунистов. Итальян
ская коммунистическая партия уже высказала 
свое мнение. Мы знаем также, что не только в 
Италии поднялась волна общественного негодо
вания. Вообще весь этот вопрос перерос чисто 
итальянские рамки.

Возьмем такую его сторону. Политические дея
тели капиталистических стран часто превозносят, в 
том числе на разного рода международных фо
румах, в качестве показателя демократии под
счет голосов в избирательных урнах. А что же

получается в данном случае на деле? Ведь имен
но путем голосования свыше трети итальянских 
избирателей выразили свое доверие коммуни
стической партии. Но с волей итальянского наро
да не хотят считаться.

Выходит, что в глазах тех, кому не нравятся 
результаты выборов в Италии, дешево стоит та
кая демократия. Разве не свидетельство этому— 
разница между их торжественными заявлениями 
в пользу соблюдения определенных демократи
ческих норм и той политической линией, которую 
они объявили в отношении Италии.

Есть и собственно международный аспект в 
том, что некоторые державы готовы взять Ита
лию за горло, лишь бы не допустить коммуни
стов в ее правительство. Некоторым кругам, 
имеющим отношение к определению внешней 
политики этих держав, видимо, не по душе тот 
курс на мир, на свертывание гонки вооружений, 
на разрядку, который провозгласили на своей 
конференции в Берлине коммунистические и ра
бочие партии Европы, в их числе Итальянская 
коммунистическая партия.

Вмешательство некоторых западных держав в 
процесс формирования итальянского правитель
ства —  это не признак их силы, а проявление 
боязни перед могучим потоком социального 
прогресса. Едва ли есть необходимость специ
ально останавливаться на том, что такое вмеша
тельство находится в резком контрасте с хель
синкским Заключительным актом.

Попытки внешнего диктата оборачиваются в 
наше время противоположными результатами. 
Они лишний раз убеждают коммунистические и 
рабочие партии, национально-освободительные 
движения, все миролюбивые силы проявлять 
еще большую энергию и сплоченность в отстаи
вании великого дела мира, независимости и сво
боды народов.

Дмитрий Иваеюк трудится вальщиком в бригаде А. Ту
леева из Аргат-Юльского леспромхоза. Свое полугодовое 
задание лесозаготовители перевыполнили  ̂ ва 4 тысячи 
кубометров. Большинство бригады — молодежь. Но это 
не мешает коллективу успешно соревноваться с сильны
ми бригадами Ф. Нартова, Г. Попова.

Д. Иваеюк недавно стал лучшим по профессии и при
нял участие в областном конкурсе вальщиков.

Фото В. Казанцева.

ПРЕЗИДИУМА
УКАЗ

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О присвоении почетного звания 
заслуженного врача РСФСР медицинским 

работникам лечебно-профилактических 
учреждений Томской области

За заслуги в области народного здравоохранения при
своить почетное звание

ЗАСЛУЖЕННОГО ВРАЧА РСФСР
1. Бородулину .Валентину Григорьевичу — главному 

врачу клиник Томского медицинского института.
2. Вахтину Валерию Филипповичу — врачу областного 

онкологического диспансера.
3. Веселову Борису Филипповичу — заведующему от

делением Кожевниковской центральной районной боль
ницы.

4. Воробьевой Валентине Антоновне — заведующей от
делением поликлиники № 1 города Томска.

5. Красноруцкой Варваре Филипповне — заведующей 
отделением Томской городской санитарно-эпидемиологи
ческой станции.

6. Поповой Зинаиде Михайловне — заведующей отде
лением областной психиатрической больницы.

7. Трегуб Раисе Федоровне — заместителю заведую
щего отделом здравоохранения исполнительного комитета 
областного Совета депутатов трудящихся.
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР,

М. ЯСНОЕ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

X. ПЕШКОВ.
Москва, 29 июля 1976 года.

КОРОТКИЕ НОВОСТИ ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ
К Р А С Н О Я Р С К

Го суд ар ств е н н ы й  З н а к  кач е
с тв а  л р и с в о е 'Н  ги д р о те хн и ч е 
с к о м у  ц е м е н ту , ко тор ы й  вы 
п у с к а ю т  на К р асн о яр ско м  це
м ентном  заводе . С п е ц и ал и сты  
п р е д п р и яти я  и уч е н ы е  зн ач и 
те л ьн о  у л у ч ш и л и  со ста в  с ы р ья  
д л я  про изводства это й  про
д у к ц и и , в р е з у л ь та те  чего ее

кач е ств о  те п е р ь  п р е в ы ш ае т 
тр е б о в ан и я  го суд ар ств е н н о го  
с та н д а р та . К р асн о яр ски й  ги д 
р о те хн и ч е ски й  ц ем ент и д ет на 
с тр о и те л ь ств о  б ето н н ы х пло
ти н  С аян о -Ш уш ен ско й  и У с т ь -  
И лим ской  ГЭ С , со о р уж ае м ы х  
в су р о в ы х  си б и р ск и х  у сло ви 
я х . Э то  тр е ть  всей п ро дукц ии  
завода  .

т Т ю м е н ь
Новое газовое м есторож де

ние К р узе н ш те р н  с кое о б н ар у
ж ено  и а  Я м ал ьско м  п о л уо ст
рове. Д еби т первой с к в а ж и н ы , 
пробуренной бригадой  м асте 
ра В . Щ а стн о го , — полтора 
м иллиона кубом етров  га за  в 
с у т к и . Э то  у ж е  ш е стая  клад о 
вая то п л и в а , о тк р ы та я  тю 
м енским и  геологам и  с  н ач ала  
года .

(ТАСС).

П О  П Р И М Е Р У
К У Б А Н Ц Е В

Письмо Генерального сек
ретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева земледель
цам Кубани нашло горячий 
отклик в колхозах и совхо
зах страны. Стремясь отме
тить первый год десятой пя
тилетки трудовыми дости
жениями, сельские труже
ники Воронежской, Полтав
ской, Уральской областей 
и Чечено-Ингушской АССР 
приняли новые повышен
ные социалистические обя
зательства по продаже го
сударству хлеба, других 
сельскохозяйственных про
дуктов.

На состоявшемся в Воро
неже собрании партийно- 
хозяйственного актива док
ладчик первый секретарь 
обкома КПСС В. Н. Игна
тов и выступавшие отмеча
ли высокую активность 
коммунистов, всех трудя
щихся области, развернув
ших массовое социалисти
ческое соревнование за вы
полнение планоз и социали
стических обязательств ны
нешнего года. решений 
XXV съезда КПСС. Подчер
кивалось, что увеличение 
производства и заготовок 
зерна является одной из 
важнейших задач областной 
партийной организации, 
всех трудящихся области. 
Была проведена большая 
работа по расширению пло
щадей зерновых культур и 
сахарной свеклы. В колхо
зах и совхозах разверну
лась борьба за высокую 
культуру земледелия каж
дого поля, за широкое внед
рение в практику научных 
рекомендаций и передового 
опыта мастеров полей. Кап
ризам погоды противопо
ставлены мастерство и уме
ние земледельцев, их само
отверженный труд. Сейчас 
все внимание сосредоточе
но на том. чтобы в кратчай
шие споки, без потеть уб
рать ботатый урожай.

Земледельцы области, 
всесторонне взвесив воз
можности, решили в пер
вом году десятой пятилетки 
продать государству 1 мил
лион 800 тысяч тонн хлеба, 
что больше ранее принятых 
социалистических обяза
тельств на 240 тысяч тонн.

В первые дни страды 
многие механизаторы пока
зывают образцы героиче
ского труда. Несмотря на 
сложности в уборке, вы
званные полеглостью хле
бов, их высокой влажно
стью, комбайнеры умело 
маневрируют техникой,
применяют необходимые 
приспособления, использу
ют каждый погожий час. 
Так, механизаторы колхо
за имени 40-й Богучарской 
дивизии Богучарского рай
она П. П. Майгуров, П. В. 
Дробяскин, Н. И. Твердо-

хлебов выполняют по пол
торы-две дневные нормы.

Наряду с увеличением 
производства зерна труже
ники сельского хозяйства 
области проявляют исклю
чительную заботу о росте 
производства и заготовок 
сахарной свеклы. Посевные 
площади сахарной свеклы 
увеличены в этом году на 
40 тысяч гектаров. В колхо
зах и совхозах высокоэф
фективно используются 
минеральные удобрения. 
Под урожай внесено по 16

ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ СТРАНЫ
П Р И Н И М А Ю Т
ПОВЫШЕННЫЕ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А

центнеров туков на каждый 
гектар. Пристальное внима
ние уделено широкой меха
низации работ в свекло
водстве, качеству ухода за 
плантациями.

Свекловоды области ре
шили продать государству 
5 миллионов 200 тысяч тонн 
сахарных корней, что на 
один миллион тонн больше 
плана. Залог успешного вы
полнения этого обязательст
ва — высокие урожаи. Так, 
земледельцы колхоза имени 
Калинина Таловского райо
на, колхоза имени Дзер
жинского Панинского райо
на и других обязались соб
рать по 400—450 центнеров 
сахарной свеклы с гектара.

Труженики семеноводче
ских совхозов решили заго
товить 120 тысяч центнеров 
высококачественных свек- 
лосемян — значительно 
больше государственного 
задания.

Больше плана будет про
дано государству подсолнеч
ника, картофеля, ОБОщей, 
всех продуктов животновод
ства.

Колхозы и совхозы Воро
нежской области обязались 
полностью обеспечить жи
вотноводство высококачест
венными кормами.

Высокие социалистиче
ские обязательства по про
даже государству сельско
хозяйственных продуктов 
обсуждены на собраниях 
колхозов и совхозов, пар
тийно-хозяйственным ак
тивом Полтавской области 
Украинской ССР. Вы
ступивший е докладом пер
вый секретарь обкома пар
тии Ф. Т. Моргун, дру
гие товарищи отмечали 
постоянную отеческую за
боту Центрального Коми

тета КПСС, лично Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева о тружениках села. 
В ответ на эту заботу тру
женики области пере
смотрели ранее приня
тые социалистические обя
зательства и решили в 
первом году пятилетки про
дать государству: зерна —
1 миллион 80 тысяч тонн, 
сахарной свеклы — 4 мил
лиона 500 тысяч тонн, под
солнечника — 105 тысяч
тонн, овощей — 175 тысяч 
тонн. Это значительно 
больше плановых заданий и 
ранее принятых обяза
тельств.

Труженики колхозов и 
совхозов одновременно с ус
пешным проведением убор
ки готовят сытую зимовку 
для общественного скота. 
В области сейчас заготовле
но 1,6 миллиона тонн сена
жа и раннего силоса, что в 
два с лишним раза больше 
плана.

Примеру кубанцев еди
нодушно последовали хле
боробы Приуралья. Сель
ские труженики Уральской 
области Казахской ССР, на 
полях которой выращен хо
роший урожай, прилагают 
усилия к тому, чтобы уб
рать его в сжатые сроки и 
без потерь, ■ использовать 
все резервы увеличения ва
ловых сборов зерна. Под
считав свои возможности, 
решили продать государству 
1 миллион 225 тысяч тонн 
зерна, что на 208 тысяч тонн 
больше ранее принятых 
обязательств, полностью 
обеспечить себя семенами, 
перевыполнить социалисти
ческие обязательства по 
продаже государству всех 
других сельскохозяйствен
ных продуктов.

На состоявшемся в Гроз
ном собрании партийно-хо
зяйственного актива Чече
но-Ингушской АССР также 
обсуждены и одобрены по
вышенные социалистиче
ские обязательства работни
ков сельского ' хозяйства. 
Колхозы и совхозы респуб
лики продадут государству 
больше плана и ранее при
нятых обязательств зерна, 
сахарной свеклы, виногра
да, овощей, мяса, яиц, шер
сти.

Участники собраний пар
тийно-хозяйственных акти
вов заверили ленинский 
Центральный Комитет, лич
но Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л, И. 
Брежнева в том, что будут 
приняты все меры для ус
пешного выполнения новых 
повышенных социалистиче
ских обязательств по про
даже государству зерна, 
другой продукции сельско
хозяйственного производст
ва.

(ТАСС).

Заложить в июле основу кормовой базы животноводства

СКОРО
Ф И Н И Ш

Близки к выполнению сезонного задания по закладке 
сенажа труженики Первомайского района: к 28 июля
план выполнен на 94,3 процента. Неплохо идет в колхо
зах и стогование сена. Наш корреспондент связался по 
телефону с начальником районного управления сельско
го хозяйства Н. Е. Обедниным.

ния и качество. Установлен 
строжайший контроль за 
соблюдением технологии 
закладки сенажа со сто
роны главных специа
листов и среднего звена. 
Кто-то из руководителей 
постоянно находится в мех- 
отрядах и звеньях. На ме
сте оперативно решаются 
вопросы расстановки тех
ники и людей. Если случа
ются упущения в работе, 
немедленно принимаются 
меры. Качество — главный 
показатель и при подведе
нии итогов соревнования.

Результаты работы под
водятся каждую пятиднев
ку. Налажена гласность со
ревнования. О ходе «зеле
ной жатвы» и ее победите
лях за прошедший день ме
ханизаторы узнают утром 
из рассказов агитаторов. Б 
хозяйствах ежедневно вы
ходят боевые листки, ведут
ся дневники трудового со
перничества.

Вот уже который день ли
дируют в соревновании ме
ханизаторы колхоза «Иск
ра». Здесь по-прежнему с 
высокой производительно
стью используется техника. 
Механизйрованное звено 
Р. А. Керба досрочно, еще 
16 июля, выполнило обяза
тельство, позакладке сена
жа, уложив в траншеи 2.200 
тонн. Для продолжения за
готовки этого корма в хо
зяйстве есть нетронутые 
сенокосные угодья с хоро
шим травостоем. Там и ки
пит сейчас работа.

На скирдовании сена луч
шие результаты у механи
заторов колхоза «Маяк». 
Сезонный план здесь вы
полнен на 42 процента. На 
приготовлении, витаминной 
травяной муки лидирует 
смена машиниста В. А. Со
колова из колхоза «Первое 
мая».

Механизаторы района де
лают все, чтобы обеспечить 
сытую зимовку обществен
ному скоту.

— Хозяйства района, — 
рассказал Иван Егорович, 
— поставили перед собой 
цель: заготовить на корову 
сена и сенажа по 5—6 тонн, 
силоса — по 9—10 тонн, 
травяной муки — по 0,5 
тонны. Всего грубых и соч
ных кормов на условную 
голову запланировано заго
товить не менее 15 центне
ров кормовых единиц, что 
значительно превышает за
пасы прошлого года.

Несмотря на дождливую 
погоду, работы ведутся 
ежедневно, механизаторы 
используют каждый пого
жий час для ворошения 
травы и накопления кормов. 
В  звеньях царит атмосфера 
деловитости и собранности. 
28 июля, хотя выпадал 
дождь, в коллективах успе
ли застоговать 119 тонн се
на, уложили в траншеи 234 
тонны сенажа.

Кормозаготовители райо
на скоро выполнят план по 
закладке сенажа. Оправдали 
себя старая тактика приго
товления этого корма, забо
та о качестве. Подвяливать 
скощенную траву сейчас 
трудно. Поэтому организо
вали работу так, чтобы всег
да иметь двухдневный за
пас массы в валках.

На скашивании травы 
применили зерновые ком
байны с жатками. Для уско
рения подвяливания валки 
ворошат. Запас массы по
зволяет даже в ненастье не 
прерывать закладку сенажа.

Безотказность кормодобы
вающей техники гарантиру
ет четко налаженное тех
ническое обслуживание. 

Не упускаем из поля зре-

СЧЕТ НА МИНУТЫ
Времени пятый час, пора 

бы обедать, но страда на за
речном лугу продолжается. 
В работе грабли Олега Ка
раулова и волокуша Афри- 
кана Наякова. Копну за коп
ной ставит машиной Алек
сандр Щепеткин, мечет се
но погрузчиком звеньевой 
Сергей Скирдов, вершат и 
подравнивают стог Евгений 
Кривошеев и Михаил Брен- 
дель.

Иные оценили бы такую 
«горячку» скептически, дес
кать, обед — дело святое. Но 
подобных скептиков здесь 
нет. Если кто и сомневает
ся, то в другом:

— Может, пройдет сторо
ной?

— Этот не пройдет! Но вег 
равно еще минут десять — 
и дневную норму дадим...

И точно, скоро хлынул 
дождь — густой и тяжелый.

Тракторы остановились. 
Теперь и пообедать в самый 
раз.

Звено Сергея Скирдова — 
молодежное. В совхозе 
«Павловский» оно сформи
ровано впервые. Люди по
добрались малоопытные. 
Кое-кто сомневался: «Срабо
таются ли? Получится ли 
коллектив?».

Коллектив получился. 
Первые сводки о заготов
ленном сене поступили в 
совхоз именно из этого зве
на.

— Ребята соревнуются с 
Василием Бобиком, его звено 
недалеко, на пыжинских 
лугах, — сказал мне меха
ник Владимир Архаров, ког-

•  МЕХАНИЗАТОРЫ СОВХОЗА «ПАВЛОВСКИЙ» ГОТОВЯТ 
ПОЛУТОРАГОДОВОЙ ЗАПАС КОРМОВ, В ДЕНЬ ВЫПОЛНЯ
ЮТ ПО ДВЕ НОРМЫ

•  ЛИДЕРСТВО В СОРЕВНОВАНИИ УДЕРЖИВАЕТ ЗВЕНО 
ВАСИЛИЯ БОБИКА

да мы подходили к столовой. 
И добавил доверительно: — 
Очень неравнодушны ребя
та к своим соперникам. 
Каждый вечер на мотолодке 
ездят на пыжинские луга 
узнавать, сколько там сде
лано за день — здесь на два 
звена одна рация. Беспоко
ятся: начали первыми, а 
теперь вот немного отстали, 
на 40 тонн...

Ездят к соседям механи
заторы звена Скирдова. так
же за опытом. У Василия 
Бобика есть чему поучить
ся. Там тоже молодежь, 
только чуть постарше. И 
практики у них побольше, 
не первое лето на покосе. 
При норме 16 тонн механи
заторы ставят в стога до 
30, а недавно даже 45 тонн 
сметали. Секрет их прост: 
ценят часы и минуты 
погожего времени. Если 
сухо —•_ работают допоздна. 
Чтобы сено просыхало бы
стрее, ворошат его граблями.

Добрый помощник в делах 
— соревнование, хорошо на
лаженный быт. Только пох
вальное слово можно услы
шать в звене Василия Бо
бика о поваре Валентине 
Сергеевне Егоровой. Вкус
ные обеды на дальних поко
сах она готовит не первый

сезон. Есть киноустановка, 
радиоприемник, газеты. Ре
гулярно бывает самоходка 
е электросварочным аппара
том и звеном мастеров-на- 
ладчиков.

В умении работать ребята 
не уступают друг другу — 
Николай Петлин, Виктор 
Каялов, Сергей Голещихин, 
Анатолий Вильгельм, Кон
стантин Баранов, Николай 
Журавлев. Обязательство 
звена — заготовить 700 тонн. 
Полплана уже есть. Непло
хо продвигаются к намечен
ным рубежам также звенья 
М. Деева и П. Тимофеева.

Позже мы встретились с 
С. М. Певчевым. Степан 
Максимович исполняет в 
«Павловском» обязанности 
главного зоотехника. Он по
знакомил с расчетами: нын
че коллектив совхоза решил 
заготовить сена 4.740 тонн, 
или на 2.540 тонн больше, 
чем в прошлом году. Это 
будет полуторагодовой запас.

Реален ли рубеж? Да, все 
продумано, учтено. В 1974 
году удалось припасти почти 
четыре тысячи тонн. Себе 
хватило с избытком, и даже 
в последующем году скор
мили то сено животным и

отдавали зимои в соседние 
совхозы.

Техники теперь прибави
лось. Созданы дополнитель
ные звенья, во многих есть 
«про запас» косилки, грабли, 
копнители. Лугов достаточ
но. Работы начаты нынче 
почти на месяц раньше. 
Уже припасено около 2 ты
сяч тонн — за июль сделано 
почти столько же, сколько 
за август и сентябрь в прош
логоднем сезоне.

Без дополнительных за
пасов кормов животноводам 
придется трудно — это по
казала минувшая зимовка. 
Заготовить сено в достатке 
прошлым летом помешало 
ненастье. Пришлось обхо
диться силосом и сенажом. 
Нынче в «Павловском» на
учились готовить сено и в 
непогоду. .

Тактика в прошлом году 
была такой. Почти каждое 
сеноуборочное звено распо
лагало набором машин, что
бы при случае можно было 
переключиться на силос 
или сенаж. И вот результат: 
четвертую часть силоса и 
сенажа дали совхозу меха
низированные сеноуборочные 
звенья.

Нынче примеру павловцев 
последовали другие совхозы 
района. Но павловцы идут 
дальше: теперь и отдельные 
звенья на заготовке силоса 
порою переключаются на 
сено.

Часто выпадают сегодня на 
северные луга дожди. Но в 
«Павловском» знают цену 
погожим дням, идут к наме
ченной цели уверенно.

Г. ЛЮБОВСКИЙ, 
совхоз «Павловский» 

Каргас окского района.

ЗЕЛЕНЫЙ КОНВЕЙЕР В «КОМСОМОЛЬЦЕ»
В Асиновеком районе луч

шая продуктивность дойного 
гурта (более 13 килограммов 
от коровы в день) на Казан
ской ферме совхоза «Комсо
молец». В июле значительно 
выросли надои молока так
же на Новокусковской фер

ме этого хозяйства — сего
дня здесь получают от коро
вы в сутки 10,8 килограмма 
молока, на 0,7 килограмма 
больше, чем в такое же вре
мя прошлого года.

Увеличить надои молока 
на обеих фермах совхоза по

мог зеленый конвейер. Сей
час животным скармливает
ся озимая рогйь, потом будут 
использоваться для этой це
ли клевер и тимофеевка, а 
осенью — кукуруза и корне
плоды. В целом по совхозу 
валовой надой молока уве

личился после организации 
зеленой подкормки на 20 — 
30 процентов, а передовые 
доярки стали получать от 
коровы по 15 килограммов 
молока в сутки.

Н. ИСТИГЕЧЕВА.

I
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ГЛАВНЫЙ К У Р С -Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  ПРОГРЕСС

| ЕПОСВЯЩЕННОМУ ка- 
] жется, что нефть — 
она и есть нефть — ве

щество с 'характерным блес
ком, запахом, цветом, уме
ренно жидкое, достаточно 
вязкое. На самом деле из
вестно множество разновид
ностей нефти, свидетельст
вующих об условиях залега
ния, времени формирования, 
составе ее. Нас пока интере
суют только четыре катего
рии — те, что соответству
ют группам качества, узако
ненным государствен
ным стандартом. От
личаются они друг 
от друга по содержа
нию химических
включений: попутного 
газа, воды, минераль
ных солей, наконец, 
механических частиц.
Чем больше примесей, 
тем ниже качество.

Высшая группа — 
первая, четвертая — 
самая низкосортная.
По третьей группе мы 
продаем продукт по 
так называемой от
пускной цене, которая 
твердо установлена.
Но ведь то, что НГДУ 
извлекает из недр, не 
подпадает, как прави
ло, вообще ни под од
ну из этих групп. Что
бы превратить про
дукт добычи в товар
ную нефть, нужна 
его обработка. Мы 
применяем термохи
мический метод, по
зволяющий изгонять _____
излишние примеси. 
Остальное — дело техноло
гии: выдержан процесс —
получишь сырье второй или 
первой группы, допущены 
где-то «проколы» — кое-как 
до четвертой дотянешь.

А д.̂ я предприятия вовсе 
не безразлично — первая 
группа у его продукции или 
последняя. За каждую тон
ну сданной нефти второй ка
тегории государство нам 
приплачивает 20 копеек, 
первой — 45 копеек/ А если 
вытянули только на четвер
тую — убыток 35 копеек 
за тонну. А счет ведь идет 
на миллионы тонн в год!

До 1975 года НГДУ несло 
значительные убытки на 
каждой тонне топлива, буду
щего химического сырья. 
Нефть шла низкокачествен
ная.

Начали мы перестройку 
работы с азов: с обучения
производственных кадров. 
Агрегаты в нашем цехе до
статочно сложные, работать

на них без сбоев под силу 
только квалифицированным 
людям. Подготовили рабо
чих, приняли меры для уси
ления производственной 
дисциплины, организовали 
социалистическое соревно
вание. Но этого было мало: 
установка для подготовки 
нефти «не справлялась» со 
своими обязанностями, вер
нее, работала намного хуже, 
чем нам того хотелось. По-

М И Л Л И О Н
ЗА КАЧЕСТВО

Борьба за качество продукции 
имеет двойной эффект. Безогово
рочно повышается престиж пред
приятия — и растет его прибыль. 
Последние полтора года работы 
нефтегазодобывающего управления 
«Томскнефть» имени 50-летия СССР 
ознаменованы резким улучшением 
качества нефти. Мероприятие, 
проведенные в этом направлении, 
дали НГДУ один миллион семьде
сят девять тысяч рублей дополни
тельной прибыли. Об этом расска
зывает начальник цеха подготовки 
и перекачки нефти А. Каштаев.

требовалась значительная 
доработка ее узлов букваль
но на ходу. Головные инсти
туты мало чем могли помочь, 
да и время поджимало. Поэ
тому взялись за дело наши 
рационализаторы.

Нужно оговориться, что 
рационализация и изобрета
тельство в нашем деле — 
дело сложное. Речь шла, 
как правило, не только о 
замене отдельных деталей 

.или узлов более простыми, 
а об упрощении технологи
ческого процесса в целом. 
Приходилось решать про
блемы технические, транс
портные, химические — 
сложный комплекс вопро
сов. В прошлом году в на
шем цехе было внедрено 22 
рацпредложения, а уже за 
первые шесть месяцев это
го года — 17. Свой вклад в 
развитие технического твор
чества внесли и рабочие 
(слесари Р. Данилов и 
Ф. Атомаз), и ведущие ин

женерно-технические ра
ботники цеха.

Ввели мы и автоматиче
ский контроль технологиче
ского режима подготовки 
нефти. Это позволило сокра
тить количество работаю
щих и устранить субъек
тивный фактор.

И вот результат: проект
ная мощность установки, со
ставляющая 4 миллиона 
тонн жидкости в год, сей
час перекрыта нами в полто

ра раза. В позапрош
лом году реализация 
нефти по высшей 
группе качества не 
достигала и 12 тысяч 
тонн, в 1975 году МЫ 
сдали государству 
ИЗО тысяч тонн такой 
нефти. Дополнитель
ная прибыль — 729
тысяч рублей. За 
шесть месяцев этого 
года по группе выс
шего качества реали
зовано один миллион 
девятьсот тысяч тонн 
— 70 процентов всей
добываемой продук
ции.

Показатели хоро
шие, и мы заслужен
но гордимся ими. А 
можно ли достичь 
еще лучших? Да, мо
жно. Но здесь возни
кают трудности и воз
никают не по нашей 
вине.

Сегодня мощность 
установки ‘ практиче
ски исчерпана, а объ
ем поступающей на 
переработку жидкости 

возрастает из месяца в ме
сяц. Есть проект на строи
тельство второй очереди 
такой же мощности, уже 
ведутся работы по соору
жению установки. Однако 
темпы этих работ нас удов
летворить не могут. Из пла
новых 420 тысяч рублей 
строители «Томсктазстроя» 
(управляющий трестом 
Н. В. Сухов) освоили пока 
66 тысяч. Можно понять 
нашу тревогу: если добывае
мая нефть превысит мощ
ности действующей уста
новки, нам не останется ни
чего другого, как идти на 
ускорение технологического 
процесса, а это неизбежно 
приведет к снижению каче
ства. Так что в ближайшее 
время мы рискуем вынуж
денно поступиться достигну
тым, тогда как могли бы до
биться еще большего про
гресса. В наших возможно
стях реализация по высшей 
категории 80 — 90 процен
тов всей добываемой нефти.

А. КАШТАЕВ.

В П Е Р В Ы Е  В С Т Р А Н Е
На электроламповом за- 

зоде группой химиков-сте- 
сольщиков специального 
сонструкторско- техническо- 
ю отдела (СКТО), которым 
эуководит кандидат техниче- 
;кйх наук Ю. Ф. Главацкий, 
впервые в стране получено 
в опытном порядке цветное 
дротовое (трубчатое) стекло 
механизированным спосо
бом.

Непосредственно разработ
кой этой темы занимаются 
молодые инженеры С. Зи
новьева и Т. Султанова, по
могают. им инженеры 
Л. Прокопчук, Г. Сирина, 
технологи В. Волкова, 
Т. Еременко, Т. Ковригина, 
начальник стекольного цеха 
А. Абияка и другие.

Пока получено небольшое 
количество дротового стекла 
синего цвета. Разработка 
производственного процесса, 
а также получение дрота 
других цветов продолжается. 
В перспективе цветной дрот 
может быть использован 
для реклам, декоративных 
ламп, товаров ширпотреба.

П. АГЕЕВ.
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Бригада коммунистиче
ского труда, которой руко
водит В. Н. Лежникова, — 
одна из передовых в цехе 
№ 2 манометрового заво
да. В коллективе бригады 
немало отличных работниц. 
Слесарь-сборщик Л. К. Лы
кова работает на заводе 
одиннадцать лет. Она удар- 
кик коммунистического тру
да.

Коммунист Л. К. Лыкова 
— депутат городского Со
вета депутатов трудящих
ся и народный заседатель 
городского суда.

Фото Ё. Казанцева,

Создан новый автомат
Специалистами подшип

никового завода в содру
жестве с учеными Томско
го политехнического ин- *
ститута создан автомат для 
калибровки отверстий ко
лец подшипников методом 
пластической деформации. 
Этот метод впервые приме
няется в подшипниковой 
промышленности,

В отличие от известных 
станков аналогичного наз
начения конструктивная 

схема автомата позволяет 

использовать многозубо-

выи твердосплавный дорн, 
обеспечивающий повыше
ние точности обработки до 
первого-второго классов 
и улучшение чистоты по
верхности.

Экономический эффект 
от внедрения одного авто
мата — 16 тысяч рублей.

Сейчас автомат «ДА-5» 
монтируется на ВДНХ 
СССР. Он будет демонстри
роваться на тематической 
выставке «Подшипниковая 
промышленность — народ
ному хозяйству».

Ф. ТИМОФЕЕВ.

НА СТРОЙКАХ ТОМСКА

КОНКУРС МАЛЯРОВ
Администрация и объеди

ненный комитет ВЛКСМ 
Томского территориального 
управления строительства 
провели конкурс молодых 
маляров. В нем приняли 
участие молодые отделочни
ки трестов «Томскпром- 
строй», «Томскжилстрой» и 
домостроительного комби
ната. Комиссия во главе с 
главным инженером треста 
«Оргтехстрой» Ж. М. Кану- 
шиной учитывала прежде 
всего скорость и качество 
работы.

И вот результаты. Лучшей 
признана работа Н. Ерки- 
ной, маляра из бригады 
В. К. Гоцман треста «Томск- 
промстрой», на втором месте 
— В. Иткунова из того же 
треста, третьей стала Г. Лит
винова из домостроительно
го комбината. Победителям 
были вручены почетные 
грамоты, призы и цветы.

«ЛУЧШИЙ ЦЕХ
У П Р А В Л Е Н И Я
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А »

Это звание присвоено 
формовочному цеху № 4 
завода крупнопанельного 
домостроения, которым ру
ководит Ю. Ф. Асосков, и 
бетоносмесительному узлу 
завода ЖБК-100, возглавляе
мому С. А. Рыжиковым.

План по выпуску товарной 
продукции за полугодие цех 
№ 4 выполнил на 105,9 про
цента, по производительно
сти труда — на 100,2 процен
та. Перевыполнено задание 
по сдаче продукции с пер
вого предъявления.

Бетонссмесительный узел 
завода ЖБК-100 с первого 
предъявления сдает 100 
процентов продукции. План 
по производительности здесь 
выполнен на 113,2 процента.

Звание «Лучшая бригада 
управления строительства» 
среди предприятий строй
индустрии завоевали: брига
ды формовщиков В. В. 
Смокотина и мотористов 
Н. М. Тимофеева с завода 
ЖБК-100, а также коллек
тив Г. А. Курнакова с заво
да КПД.

КАЖДОМУ МОЛОДОМУ ТРУЖЕНИКУ -  
С Р Е Д Н Е Е  О Б Р А З О В А Н И Е

СОЧЕТАЯ ТРУД И УЧЕБУ
В конце прошлого ме

сяца на заводе был издан 
приказ о награждении 
большой группы рабочих 
и служащих грамотами, 
бесплатными путевками, 
подарками за высокие 
производственные "показа
тели и в связи с оконча
нием учебного года в шко
лах рабочей молодежи, 
техникумах и вузах.

На побережье Черного 
моря отправятся элект
рик чугунолитейного 
цеха Валерий Панов, об
мотчицы из цеха № 6 
Лилия Боязитова, Нина 
Мещерякова, Зоя Анку
динова й другие рабочие. 
Все они закончили один
надцатый класс ШРМ.

Почетными грамотами 
предприятия награждены 
и двое преподавателей 
школы рабочей молодежи 
№ 7. Предприятие выде
лило также 300 рублей 
для подарков и сувени
ров, которые вручались 
лучшим учащимся на 
выпускном вечере в шко
ле.

Безусловно, такое от
ношение администрации 
к тем, кто хорошо рабо
тает и учится, создает 
определенный психологи
ческий настрой в коллек
тиве, заставляет заду
маться многих молодых 
людей о необходимости 
получения образования. 
Но только наградами про
блему всеобуча не ре
шить. На заводе создана 
комиссия содействия 
школе рабочей^ молодежи. 
В нее входят 'представи

тели комитета ВЛКСМ, 
начальники цехов, инже 
нер по раббте с подрост
ками, передовые рабочие. 
Каждый вторник прохо
дят заседания. В послед
нее время основной воп
рос их повесток — набор 
в школу. Мы беседуем с 
молодыми рабочими, за
слушиваем информацию 
руководителей цеха,
представителей общест
венных организаций об 
организации набора. В 
тех случаях, когда беседа 
на комиссии не помогает 
и в цехе по-прежнему не 
хотят проводить агитацию 
среди молодежи, мы обра
щаемся в партийный ко
митет завода с просьбой 
обсудить создавшееся по
ложение. Так, на послед
нем заседании парткома 
были заслушаны отчеты 
руководителей цехов 
№№ 1, 8 и 11, где ни один 
человек не подал заяв
ление в ШРМ. Сегодня в 
цехе № 1 девять рабочих 
записались в школу, в 
цехе № 8 — шесть, в це
хе № 11 — десять. Это 
меньше плановых цифр, 
но все же сдвиг.

Надо сказать, что мы 
должны направить учить
ся 190 человек, сейчас 
заявления в школу пода
ли 126 рабочих. План мы 
должны выполнить. На
чалась работа среди при
шедших на завод выпуск
ников ГПТУ, не имеющих 
среднего образования. В 
училище многие из них 
посещали вечернюю шко
лу. Думаю, что мы смо-

СТО ТЫСЯЧ «М О СК ВИ Ч ЕЙ »
МОСКВА, 28 июля. (Корр. 

ТАСС А. Терехов). Сегодня с 
главного конвейера автоза
вода имени Ленинского ком
сомола сошел стотысячный

с начала года автомобиль
«Москвич».

Сейчас каждые сутки е 
конвейера предприятия схо
дит 640 комфортабельных

жем убедить их не бро
сать учебу.

На заводе стараются 
предоставлять вечерни
кам и заочникам все 
льготы: летний отпуск,
учебный день с оплатой 
50 процентов. Тем, кто 
успешно сочетает труд с 
учебой, на 10 процентов 
повышается тринадцатая 
зарплата.

Принимая молодого че
ловека на завод, ш>1 пер
вым делом спрашиваем 
его об образовании. И ес
ли оно недостаточно, 
предлагаем прежд(? по
дать документы в ШРМ.

Большую работу про
водят комитет ВЛКСМ, 
старший инженер по 
подготовке кадров Д. М. 
Каменская, мастера и 
рабочие-наставники. Вот 
только один пример. Пер
выми выполнили план 
по набору в ШРМ цехи 
№№ 15”и 16, за которыми 
закреплен член нашей 
комиссии передовой то
карь П. И. Швейфер.

Молодым рабочим мно 
го рассказывается о пер
спективах развития пред 
приятия, У нас вводится 
все больше современного 
оборудования, автомати
ческих линий, которые 
требуют знаний, широ
кого кругозора, культуры 
труда.

А. АГАФОНОВ, 
помощник директора 
завода «Сибэлектро- 
мотор», председатель 
комиссии содействия 
школе рабочей моло

дежи.

малолитражек «Москвич- 
2138» и «Москвич-2140», се
рийное производство кото
рых началось в канун XXV 
съезда КПСС. В этом году 
коллектив завода выпустит 
свыше 176 тысяч легковых 
автомобилей.

Еще одна 
тепломагистраль’

Стало своего рода тради
цией — ежегодно пускать в 
эксплуатацию очередную 
тепломагистраль в област
ном центре. Прокладывает 
эти магистрали управление 
«Химстрой» по проектам 
Томского отделения инсти
тута «Теплоэлектрогтроект»,

Сейчас на очереди — один 
из труднейших участков 
магистрали № 7 — от ули
цы Партизанской до улицы 
Никитина с переходом че
рез реку Ушайку.

Условия строительства в 
черте Томска чрезвычайно 
трудны. Насыщенность ком
муникациями старых рай
онов города, смещение сро
ков сноса и переноса суще
ствующих зданий и соору
жений — все это влечет за 
собой корректировку черте
жей. Поэтому проектирова
ние тепломагистрали № 7 в 
настоящее время ведется 
так называемым экспресс
ным методом. Чертежи 
прямо с кульманов проек
тировщиков идут в произ
водство. Несмотря на труд
ности, задержек в строи
тельстве тепломашстралей 
не было.

Проектировщики В. За
дорожная, А. Задорожный, 
О. Ивонин, возглавляемые 
начальником отдела комп
лексного проектирования 
тепловых сетей ТомТЭПа 
И. Хахалкиным, успешно 
справляются с поставлен
ными задачами.

Седьмая тепломагистраль 
имеет большое значение 
для нашего города. Она свя
жет тепловые сети Ленин
ского района с теплосетя
ми Кировского и Со
ветского. Теплоснабжение 
областного центра будет бо
лее надежным, устойчивым. 
Появится .возможность в 
случае необходимости про
изводить переключение 
теплоснабжения от ГРЭС-1Т 
на дальнее теплоснабжение 
и наоборот.

Л. КЛЕПЦОВ.

На трассе газопровода
. -  ' v *  i  ,
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ГОТОВЯСЬ ШАГНУТЬ ЧЕРЕЗ ОБЬ
Скользит по Оби суде

нышко, идет, будто споты
каясь время от времени: то 
двинется, то замрет, опять 
пройдет немного на малых 
оборотах и вновь остановит
ся, С берега за ним следят 
несколько пар понимающе 
прищуренных глаз: знают,
что Василий Акимович Га
поненко (слева) и рулевой- 
моторист Владимир Кречмер

делают сейчас промеры дна.
Здесь ляжет многоеотмет- 

ровая труба газопровода. Га
поненко, начальник участ
ка подводно-технических ра
бот СУ-8 «Союзподводгаз- 
строя», рассказывает:

— К 15 сентября мы дол
жны сдать 1.100 метров га
зопровода. Все силы на
правлены к тому, чтобы 
уложиться в определенные

I енортаж
нам сроки. 3 июля сварили 
первые сто * метров дюкера, 
в нашем активе более ты
сячи метров стендовой свар
ки....

Монтаж дюкера ведет

бригада Ивана Ивановича 
Легенького. Монтажники— 
народ квалифицированный, , 
опытный. Геннадий Василье
вич Куракин отдал трассам 
«голубого» и «черного золота» 
ни много, ни мало — десять 
лет жизни. Его товарищи 
(слева направо): Александр 
Ярыгин, Анатолий Трошкин 
(он машинист трубоуклад

чика) и Александр Симаков

помоложе, но в грязь лицом 
на работе тоже не ударят» 
Вот сейчас они прикидывав 
ют, как лучше и быстрее со
стыковать с плетью очеред
ную трубу.

15 сентября — не за гора
ми. Монтажники это знают 
и делают все, чтобы достой
но встретить этот день.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

Благоустройство — 
забота общая

Наш поселок часто, назы
вают городом.И не случайно
— широкие светлые улицы, 
девятиэтажные жилые до
ма, просторные магазины, 
современные учреждения 
культуры. И еще одна черта 
роднит Стрежевой с городом
— благоустройство. Прошли 
времена, когда самой ходо
вой обувью стрежевчан были 
сапоги: сейчас везде проло
жены добротные бетонные 
дороги, тротуары. С каж
дым годом становится богаче 
зеленое убранство поселка.

Стрежевой — поселок ра
бочий, и поэтому естествен
но, что трудовые коллективы 
сами благоустраивают свой 
населенный пункт. Исполком 
поселкового Совета закрепил 
за каждым предприятием, 
организацией жилой район.

Сразу же после того, как 
был получен план закре
пленного за нами района, на 
предприятии создали штаб 
благоустройства. В него во
шли заместитель секретаря 
партбюро В. А. Самарский, 
председатель местного коми
тета и заместитель началь
ника конторы. Представи-

У К Р А Ш А Е М  Г О Р О Д  С А М И
Коллектив Стрежевской автотранспортной контреы «Глав- 

тюменьнефтегаза» известен в поселке как один из лучших 
благоустроителей. О том, как пришли автомобилисты к этому, 
о трудностях, вставших на их пути, рассказывает заместитель 
начальника автотранспортной конторы В. Ф. ПОСТЫКО.

тельный состав штаба по
зволил поставить вопросы 
благоустройства на один уро
вень с производственными, 
организовать действенный 
контроль за выполнением 
планов наведения порядка в 
нашем жилмассиве. В засе
даниях штаба участвуют, 
как правило, начальник или 
главный инженер конторы.

Учитывая масштабы пред
приятия — в автотранспорт
ной конторе более тысячи 
работников,— исполком Мос
совета закрепил за нами 
участок второго микрорайо
на на северной окраине по
селка. Здесь шесть много-, 
этажных домов, объекты 
соцкультбыта. Хотя строите
ли и выполнили предусмот
ренный сметой комплекс 
благоустройства, но вид жил
массива не очень радовал

глаз. На газонах кое-где 
пробивалась жиденькая 
травка, высаженные деревья 
и кустарники не подавали 
признаков жизни. Штакет
ник, ограждающий зеленые 
насаждения, либо повалился, 
либо вовсе отсутствовал. Бе
тонные дороги и тротуары 
лишь угадывались под слоем 
песка и грязи. В плохом со
стоянии находились и Дет
ские площадки. Одним сло
вом, работа предстояла боль
шая.

Каким образом ее органи
зовать? На заседаниях штаба 
был выработан следующий 
вариант. Весь закрепленный 
жилмассив разбили на де
сять делянок и закрепили их 
за автоколоннами (их в кон
торе восемь), за мастерской 
и отделом управления. Пер
сональную ответственность

за порядок возложили на 
начальников колонн, руково
дителей подразделений. 
Каждый из них получил 
план своей деляны.

Забота о благоустройстве, 
проявляемая администраци
ей, партийной организацией, 
местным комитетом пред
приятия, дала неплохие ре
зультаты. Коллектив без 
раскачки приступил к наве
дению порядка в жилмасси
ве. Как только сошел снег, 
автомобилисты по вечерам, в 
выходные дни убирали му
сор, копали газоны, завози
ли торф, пересаживали из 
тайги деревья и кустарники, 
налаживали ограждение, 
восстанавливали малые ар
хитектурные формы. Не ре
же двух раз в неделю ход 
работ рассматривался на 
производственном совещании 
у главного инженера,. Нето
ропливых подгоняли, в при
мер им ставили коллективы 
четвертой автоколонны и от
дела управления — бесспор
ных лидеров благоустройст
ва. Начальник четвертой ко
лонны А. И. Плесенков и на
чальник-.отдела хадров- В. А,

Самарский сумели хорошо 
организовать людей, прояви
ли личную инициативу, по
казали высокую ответствен
ность за порученное дело. 
Остальные руководители 
подразделений вскоре после
довали их примеру.

Комплекс работ еще не за
кончен, но уже сейчас наш 
жилмассив заметно похоро
шел. Все газоны покрылись 
зеленью. Прижились моло
дые березки, кусты рябины, 
шиповника, тальника. Доро
ги, тротуары очищены до 
бетона, восстановлен штакет
ник. Игровые площадки пол
ны детей: здесь налажены
качели, горки, карусели. ,

Первый этап благоустрои
тельных работ подходит к 
концу. Но сказать, что мы 
полностью удовлетворены 
сделанным, не можем. Жи
тели говорят автомобили
стам спасибо. Но этого мало 
— надо думать о подъеме 
благоустройства на Новый 
уровень, уровень сегодняш
него дня. Хотелось бы поде
литься некоторыми сообра
жениями на этот счёт.

Конечно, М О Ж Н О -и нужно.

упрекать проектировщиков, 
строителей в том, что в но
вом микрорайоне необходи
мо снова вести благоустрой
ство, снова вкладывать сред
ства. Но речь сегодня не об 
этом. Сейчас предприятие- 
шеф обязано исправить не
достатки проекта, создать 
максимум удобств для жиль
цов. Поэтому мы планируем 
произвести улучшенную 
планировку территории жил
массива, подсыпать грунта, 
забетонировать переходы, 
устроить спортплощадки. 
Понятно, это все будет свя
зано с определенными — и 
немалыми — материальными 
затратами. Предприятие го
тово их нести: сделать посе
лок удобным для жизни — в 
Конечном счете это для нас 
же, автомобилистов.

Требует решения и вопрос 
о художественном оформле
нии жилмассива. Это тем 
более необходимо, что зак
репленный за автопредприя
тием жилмассив «открыва
ет» поселок, стоит возле до
роги, ведущей в аэропорт. 
Как оформить — вопрос не 
из легких. Лозунги, агит
плакаты по. пятилетнему 
плану, вывески, которыми 
■мы собираемся украсить 
свой район, полностью про
блему не решат. На пред
приятии нет специалистов- 

-оформителей. Думаю, ана

логичные проблемы у доу 
гих предприятий и оргаки 
заций поселка.

Выход здесь видится одит 
исполкому поссовета следуе 
взять планирование комп 
лексного благоустройства 
художественное оформлени 
в свои руки. Было бы пра 
вильно, если бы при получе 
нии задания предприятие: 
давался и подробный пере 
чень благоустроительных 
оформительских работ с ука 
занием места и времени и 
проведения. Это, думается 
позволило бы создать едины 
архитектурно-художествен
ный облик центра нефтяно 
промышленности области.

Как ни странно, но в по 
селке не организовано сс 
ревнование благоустроите 
лей. Видимо, лишне под 
черкивать, что оно могло 6i 
способствовать повыщенш 
качества благоустроитель 
ных, оформительских рабо- 
Добрый опыт, заслуживаю 
щий внимания, накоплен в 
многих коллективах. Выя 
вить его, изучить, еделат 
общим достоянием — эт 
цели легко достигаются че 
рез соревнование. Ста рани 
лучших коллективов следу 
ет поощрять, больше требо 
вать с тех руководитеяе£ 
которые еще чувствуют себ: 
квартирантами в родном по 
селке. •»
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ОТСТОЯТЬ МИР НА ЗЕМЛЕ!
Всенародный размах при

няла в Советском Союзе 
кампания по сбору подписей 
под новым Стокгольмским 
воззванием о прекращении 
гонки вооружений, за разо
ружение. Рабочие, колхоз
ники, советская интелли
генция, учащиеся, выступая 
на проходящих в стране 
митингах и собраниях в под
держку этого важного доку
мента, с гордостью говорят 
о решающем вкладе, кото
рый вносит в борьбу за мир 
наша Родина,

Горячую поддержку при
зыв Всемирного Совета Ми
ра нашел у тружеников сто
лицы. Как новое свидетель
ство заботы об укреплении 
международной безопасности

восприняли москвичи и все 
советские люди подписание 
нового Стокгольмского воз
звания руководителями
Коммунистической партии. 
Более ста тысяч рабочих и 
служащих, ученых, деяте
лей культуры, ветеранов 
войны и труда выступило в 
столице на митингах и соб
раниях, проведенных в под
держку призыва Всемирного 
Совета Мира. С огромным 
удовлетворением под воз
званием подписались тру
женики заводов имени Вла
димира Ильича, «Динамо», 
«ЗИЛа», «Серп и молот», 
всех других предприятий 
столицы. На сегодняшний 
день свыше 5 миллионов 300 
тысяч москвичей — почти

все взрослое население сто
лицы — поставили свои под
писи под призывом Всемир
ного Совета Мира.

Активно и организованно 
кампания проходит во всех 
краях, областях и автоном
ных республиках Россий
ской Федерации. Так, в Ле
нинградской области под 
воззванием подписалось 
свыше 3,5 миллиона чело
век, в Краснодарском крае 
— 2, миллиона. . Кубань — 
край хлеборобов. Ставя свою 
подпись под призывом о 
прекращении гонки воору
жений, бригадир колхоза 
«Кубань» Герой Социалисти
ческого Труда М. И. Клепи
ков заявил, что земледель
цы края, вырастив богатый

урожай, продадут государ
ству' в этом году 4 миллиона 
400 тысяч тонн зерна, что 
значительно превышает ус
тановленный общий объем 
закупок и ранее принятые 
обязательства. «Это, —• зая
вил хлебороб, — наш вклад 
в укрепление дела мира. 
Приветствие Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева тру
женикам края вдохновляет 
нас на новые успехи».

6.700 тысяч подписей под 
Стокгольмским воззванием 
поставлено, в Белоруссии, 
почти 2.900 тысяч в Азер
байджане. Организованно, в 
обстановке большого поли
тического и трудового подъ- 

I ема проходит сбор подписей 
в других республиках. Со
ветский народ демонстриру
ет свое горячее стремление 
вместе со всем прогрессив
ным Человечеством отстоять 
мир на земле,

(ТАСС).

в « §

МОНРЕАЛЬ, 30 июля. 
(Спец. корр. ТАСС В. Бо
голюбов, В. Михеев, Ю. Хро
мов). Олимпиада-76 пере
вернула уже четырнадца
тый листок своего календа
ря, но на спортивных аре
нах не чувствуется финиш
ной усталости. Наоборот, 
каждая медаль, каждое оч
ко даются в исключитель
ной по накалу борьбе. 
Спортсмены, посвятившие 
четыре года напряженной 
подготовки своему олим
пийскому старту, показы
вают образцы самоотвер
женности и стремления к 
победе. А это находит отра
жение в результатах. Счет 
идет на сантиметры, на са
мые малые доли мгновений.

Даже лейтмотив популяр
ной песни «Не думай о се
кундах с высока» не впол
не. подходил к захватываю
щему сюжету финала в бе
ге женщин на 100 метров с 
барьерами. Ведь электрон
ные хронометры швейцар
ской фирмы «Таймер» де
лят секунды на сотые до
ли... Они-то и сыграли ре
шающую роль в распреде
лении медалей на этой ди
станции. Кто мог предста
вить, что радости, огорче
ния и надежды трех призе
ров вместятся в ничтожный 
отрезок времени — в три 
сотые секунды. Когда Ио
ганна Шаллер из ГДР И 
наши Татьяна Анисимова и 
Наталья Лебедева промча
лись через финишный 
створ, ни сами бегуньи, ни 
зрители не могли уверенно 
определить, кто же был 
первым в забеге,,,. Три фи
налистки так и остались на 
беговой дорожке, устремив 
взгляд на экран огромного 
табло, на котором ретранс
лировался телевизионный 
замедленный повтор этого 
забега. Однако телевизион
ная техника в этом случае 
не помогла. «Таймер» хлад
нокровно расставил сопер
ниц на призовые места: 
Шаллер — 12,77, Анисимо
ва — 12,78 — новый рекорд 
СССР, Лебедева — 12,80.

Победители в беге на 400 
метров кубинец Альберто 
Хуанторена и польская

спортсменка Ирена Ше
виньска по профессии — 
экономисты. И на дорожке 
у обоих олимпийских чем
пионов чувствуется профес
сиональная любовь к эконо
мии времени. Даже зри
тельно кубинец, ставший 
единственным пока на 
Олимпиаде-76 легкоатлетом
— обладателем двух золо
тых, наград, поражает мо
щью бега. Когда дело до
шло до финиша, то каза
лось, что его шаг в полтора 
раза шире, чем у соперни
ков, мчавшихся изо всех 
сил. Результат чемпиона 
великолепен — 44,26 сек. И 
это после победы с миро
вым рекордом на 800 мет
ров!

— Дистанции 400 и 800 
метров очень непохожие и 
требуют совершенно раз
личной подготовки, — ска
зал на пресс-конференции 
двукратный олимпийский, 
чемпион. — Я счастлив, что 
снова оказался- первым, что 
принес победу своей стране
— социалистической Кубе.

Шевиньска записала в.
свой актив вместе с победой 
и мировой рекорд — 49,29, 
завоевав свою седьмую за 
спортивную карьеру олим
пийскую медаль, в том чис
ле — третью золотую. Диву 
даешься, как Ирена — ма
гистр экономики из Варша
вы, — выступающая на 
четвертой Олимпиаде, со
храняет в течение стольких 
лет боевую чемпионскую 
форму. Она меняла свое 
амплуа — бегала спринт, 
прыгала в длину, а после 
Игр в Мюнхене выбрала со
стязание на четырехсот
метровке.

События в секторе для 
прыжков в длину у муж
чин и в метании диска у 
женщин проходили по схо
жему сценарию. Будущие 
чемпионы уже в первой 
попытке сделали весомые 
заявки на успех, что, безу
словно, не могло не подей
ствовать на конкурентов. 
28-летний американский 
студент Арии Робинсон 
«улетел» =в первом прыжке 
на 835 см. Все попытки пе
репрыгнуть эту отметку 
оказались безуспешными. 
Негритянский спортсмен 
выиграл у серебряного при
зера и своего соотечествен
ника Рэнди Уильямса 
24 см. Шестым стал облада
тель лучшего результата в 
нынешнем сезоне (836 см) 
югославский спортсмен Не- 
над Стекич, которому про
чили успех. За чертой при
зеров оказались и чемпион 
Европы Валерий Поддуж
ный (седьмое место — 
788 см), и молодой Алексей 
Переверзев (десятое — 
766).

У дискоболок победила

Эвелин Шлаак из ГДР — 
69 метров. У рекордсменки 
мира Фаины Мельник «не 
шел» бросок, и лишь в пя
той попытке она наконец 
«нашла себя» — 68,60. Но 
судьи решили, что наша 
чемпионка именно в этой 
попытке нарушила правила. 
После долгого заседания су
дейской коллегии результат 
москвички был аннулиро
ван, и со второго места 
Мельник переместилась на 
четвертое (66,40).

Утром отправились в свой 
дальний путь к победам де
сятиборцы. Их состязания 
длились примерно восемь 
часов. После пяти цидов ли
дирует Гидо Кратчмер из 
ФРГ — 4.333 очка. Чемпион 
Олимпиады-72 Николай Ави
лов идет на втором месте и 
проигрывает лидеру 18 очков. 
Он не очень удачно пробе
жал стометровку (11,23), зато 
в трех видах — в толкании 
ядра, в беге на 400 метров и 
в прыжках в высоту—уста
новил личные рекорды. При
чем последний — 214 см — 
почти соответствует олим
пийскому нормативу для 
«чистых» высотников. :

Из пяти советских боксе
ров, попавших в полуфинал, 
лишь Руфат Рискиев полу
чил право продолжить борь
бу за золотую награду. В 
трудном и ярком поединке 
он взял верх по очкам над 
кубинцем Луисом Мартине
сом. Проигравшие в полу
финале советские боксеры 
будут награждены олимпий
ской «бронзой». Это — Вик
тор Рыбаков, Давид Торо- 
сян, Василий Соломин и 
Виктор Савченко.

Хочется еще одно похваль
ное слово сказать о кубин
ских спортсменах. Хорошо 
они выступают на монреаль
ском ринге. Все их бои — 
своеобразные уроки «кубин- 1 
ской школы бокса», о кото
рой специалисты громко за
говорили четыре года на
зад в Мюнхене. Кстати, для 
ее становления немало сде
лали и советские тренеры, 
особенно А. Червоненко. 
Впечатляют победы знамени
того тяжеловеса Теофило 
Стивенсона, носящего звание 
заслуженного мастера спор
та СССР. В полуфинальном 
бою ему потребовалось ме
нее полутора минут, чтобы 
нокаутировать американца 
Джонни Тейта.

В командном турнире по 
выездке золотые награды 
достались конникам сбор
ной ФРГ, а советские спорт
смены, вернувшиеся четыре 
года назад домой чемпиона
ми Игр, заняли четвертое 
место. За нашу команду 
выступали опытные Иван 
Калита, Иван Кизимов и де- . 
бютант — чемпион страны 
Виктор Угрюмов.

В финальной схватке со

ревнований дзюдоистов наш 
атлет Владимир Невзоров 
победил японца Кодзи Ку- 
рамото. Прекрасно боролся 
Владимир Невзоров. К титу
лу чемпиона мира 1975 года 
он прибавил золотую медаль 
чемпиона Олимпийских игр 
в Монреале.

На поле олимпийского 
стадиона встретились фут
болисты СССР и Бразилии 
— они разыграли бронзо
вые медали Олимпиады. Иг
ра проходила с полным 
преимуществом советских 
спортсменов, которые одер
жали победу — 2:0. Голы 
забили Владимир Онищенко 
и Леонид Назаренко.

Наша команда выступала 
в таком составе: Астапов-
ский, Трошкин, Фоменко, 
Решко, Звягинцев, Матви
енко, Буряк, Минаев, Они
щенко (Назаренко), Колотое, 
Блохин.

Известный наш футболь
ный тренер из минского 
«Динамо» Е. Горянский по 
просьбе корреспондентов 
ТАСС так прокомментировал 
игры сборной СССР.

—Наша команда переигра
ла по всем статьям молодых 
футболистов Бразилии и 
стала бронзовым призером 
Олимпиады. Успех? Да, но... 
чувство неудовлетворенности 
игрой наших футболистов в 
последние месяцы и на самой 
Олимпиаде все-таки остает
ся. Очевидно, следует про
анализировать весь ход под
готовки сборной. Лишь пос
ле этого можно будет дать 
полное объяснение олимпий
ским выступлениям наших 
футболистов.

— Особо хочу сказать о 
нашем сопернике в полуфи
нале — сборной ГДР, —про
должал Горянский. — Эта 
команда показала гибкую 
тактику и прекрасную воле
вую игру, которая складыва
ется из хорошей физической 
подготовленности спортсме
нов, их технического мастер
ства и страстного желания 
победить. Мне очень понра
вилась эта команда-кол
лектив, в которой играют
спокойные, чутко восприни
мающие все новое футбо
листы. Хочу от души поже
лать нашим друзьям боль
ших успехов.

...До конца, Олимпиады-76 
осталось три дня, которые 
откроют нам новых героев, 
заставят еще не раз восхи
титься целеустремленностью 
ветеранов. Но уже сейчас 
ясно, что каждая медаль бу
дет даваться в борьбе, а 
каждая победа — выковы
ваться в жаркой схватке, 
где преимущество победите
лей над проигравшими мо
жет быть выражено в мик
ронах спортивного мастер
ства. Но чем труднее путь к 
победе, тем выше почести 
чемпионам.

Труд— на пользу 
радостьи

Сейчас странно вспоми
нать, что еще совсем недав
но многие из них впервые 
увидели, как на совхозных 
полях растут капуста, ре
диска, лук.

Более месяца в поселке 
Зональном пригородного 
совхоза «Степановский» рас
положился трудовой лагерь 
старшеклассников Киров
ского района «Юность». Во
семьдесят ребят каждое ут
ро выходят на поля и про
палывают, окучивают,, уби
рают овощи. Вторая полови
на дня — отдых, спортив
ные игры, праздники, тан
цы, песни...

Желающих попасть в этот 
лагерь было значительно 
больше, чем могли размес
тить два выделенных для 
ребят домика.

Кировчане не первый раз 
организуют трудовой ла
герь. Но раньше они выез
жали в совхоз «Батурин- 
ский». На новом месте при
шлось немало потрудиться. 
Благоустройством лагеря 
занимались «всем миром». 
«Сибэлек-i ромотор» и элект
ротехнический заводы обо
рудовали жилые домики, 
завод матмашин электрифи
цировал лагерь, управление 
карьерами завезло песок и 
гравий — короче, шефы 
школ сочли своим долгом 
помочь работникам народ
ного образования. Немало 
потрудились и сами ребята. 
Отряд школы № 42 даже 
выехал раньше, чтобы все 
подготовить к приему ос
тальных.

В лагере есть начальник, 
комиссар и воспитатели, но 
вопросы внутренней жизни 
в основном решают совет 
старшеклассников и бюро 
внеуставной комсомольской 
организации. Каждый вечер 
подводятся итоги соревнова
ния отрядов, которые утром 
объявляются на линейке.

Работают ребята с удо
вольствием, помогают друг 
другу. Частый гость школь
ников — старший агроном 
совхоза Дмитрий Констан
тинович Перминов. Он не 
только оценивает качество 
работы, но и рассказывает 
об особенностях различных 
культур. Для юных горожан 
эти беседы очень полезны.

Надо сказать, что все ру
ководители совхоза очень 
внимательно отнеслись к со
зданию лагеря. И не только 
потому, что старшеклассни
ки помогают им. В совхозе, 
можно сказать, подошли к 
новому делу педагогически 
— стараются разнообразить 
работу школьников, пони
мают, как важна она для 
моральной и физической за
калки.

О настроении же самих 
старшеклассников красно
речивее всего говорит то, что 
после первого сезона мно
гие ребята, побыв два-три 
дня дома, вернулись и по
просили оставить их на вто
рой.

Что касается обществен
ной жизни лагеря, то она 
может быть богаче. Провели 
несколько бесед, веселые 
соревнования «А ну-ка, пар
ни!», конкурс на лучший бу
кет. Своих традиций, своих 
праздников у «Юности» по
ка нет, хотя планы на бу
дущее обширные — здесь и 
интересные экскурсии, и 
праздник урожая. Решили 
побывать в гостях у студен
тов и взять на вооружение 
что-,то из арсенала ССО.

В этом году все районы 
Томска прикреплены к при
городным совхозам для со
здания лагерей труда и от
дыха, но не всюду работа 
уже развернута. И пока еще 
во многих пионерских лаге
рях можно встретить стар
шеклассников, явно вырос
ших из форм работы, кото
рые могут там предложить.

'  М. РОСТОВА.

Пятнадцать лет трудится 
на карандашной фабрике 
У. А. Еремина. Она ведет

операцию шлифовки торцов 
готовых карандашей.

Ульяна Адамовна — удар
ник коммунистического тру

да, член группы народного 
контроля карандашного це
ха.

Фото В, Казанцева.

Польская печать 
Л. И. Брежнева с

о встрече 
Э. Тереком

ВАРШАВА, 29 июля. 
(ТАСС). Дружеская встреча 
в Крыму Генерального сек

ретаря ЦК КПСС Л. И. Бре
жнева и Первого секретаря 
ЦК ПОРП -  Э. Терека при
влекла огромное внимание 
польской печати. Сообще
ния ой этой ■ встрече все 
центральные газеты страны

публикуют 
страницах.

Газета «Трибуна 
подчеркивает, что

на первых

люду:
руково-

рять и углублять их во 
всех областях политической, 
экономической, научной и 
культурной ЖИЗНИ.

Все газеты отмечают, что
дители двух братских Ъар- встреча в Крыму прошла в 
тий выразили удовлетворе- атмосфер€ дружбы, сердеч- 
ние развитием советско- ^
польских отношений и про- ности и полного взаимопо- 
явили готовность расши- нимания.

В странах
ПОДГОТОВКА К САФРЕ

ГАВАНА. На Кубе в ра&гаре подготовка к новой саф
ре _  уборке и переработке1 урожая сахарного тростника.

«Эффективность сафры — наша постоянная задача» 
— этот лозунг встречаешь сегодня на Кубе повсюду. Ком
мунистическая партия и революционное правительство 
ставят перед работниками сахарной промышленности 
задачу дальнейшего увеличения производства сахара — 
основы кубинского экспорта. В нынейг.нем году капитало
вложения в сахарную промышленность составили 
110 миллионов песо. Это значительно больше, чем в про
шлом году. Л,

X

СИГНАЛ
ЧИТАТЕЛЯ
УСЛЫШАН К Е Д Р А Ч -Н Е  МЕСТО ДЛЯ НАЖИВЫ

СОТРУДНИЧАЮТ МЕДИКИ
БЕРЛИН. Договор, предусматривающий развитие'- сот

рудничества и дружеских связей, подписали в Берлине 
представители одной из крупнейших клиник столицы 
«Фридрихсхайн» и Московского городского научно-ис
следовательского института скорой помощи им Н. В. 
Склифосовского.

В соответствии с договором между медиками Москвы 
и Берлина будет развиваться научное сотрудничество в 
области лечения острых форм инфаркта, заболеваний 
мозга и других болезней. В этих целях намечено обме
ниваться научной информацией, печатными изданиями, 
совместно вести научно-исследовательскую работу, а так
же проводить симпозиумы и обмен медицинским пер
соналом.

КРАСИВАЯ, СОВРЕМЕННАЯ, УДОБНАЯ
БУДАПЕШТ. Десятки новых моделей подготовили к 

летнему сезону обувные предприятия ВНР. Венгерские 
модельеры немало потрудились, чтобы летняя обувь была 
действительно красивой, современной, * удобной.

Только в прошлом году обувные предприятия ВНР вы
пустили 43 миллиона пар обуви.' Две трети этого количе
ства отправлено на экспорт в социалистические страны. 
В нынешнем, первом году пятой венгерской пятилетки с 
конвейеров обувных фабрик сойдет свыше 45 миллионов 
пар обуви.

В ЧЕСТЬ ГОДОВЩИНЫ ОСВОБОЖДЕНИЯ
БУХАРЕСТ. Производственные, коллективы Румынии 

широко развернули социалистическое соревнование в 
честь знаменательной даты — 32-й годовщины освобож
дения страны от фашистского ига. Так, трудящиеся уез
дов Ковасна, Тимиш, Алба и Хунедоара досрочно выпол
нили план семи месяцев и произвели сверхплановой 
продукции более чем на 500 млн. лей.

В настоящее время многие трудовые коллективы рес
публики приняли повышенные социалистические обяза
тельства — выпустить к 23 августа на сотни .миллионов 
лей сверхплановой продукции,

(ТАСС, 30 июля).

«Кедрач - -  на откупе у браконьеров» 
— так называлась реплика читателя
з. Нилова, опубликованная в «Курьере 
природы» 13 июля. В ней говорилось о 
любителях легкой наживы, устремив
шихся на бой недозревшей шишки в 
кедровом бору возле деревни Конинино 
Томского района. Сигнал читателя услы
шан. Оперативно ответили редакции
и. о. директора птицефабрики «Туган- 
ская» Ф. Тагорский и секретарь парт
бюро Д. Нестеренко. Они сообщили, что 
в день выхода газеты с заметкой 3. Ни
лова издан приказ директора фабрики, 
в котором определены меры по охране

коншшнского кедрача. По местному 
радиовещанию проведена беседа об ох
ране бора, налажено ежедневное патру
лирование, которое по выходным дням 
будет усилено за счет добровольной дру
жины и органов милиции. Назначен сто
рож по охране кедрача.

Областной совет общества охраны при
роды совместно с Томским сельским 
райотделом ГАИ и отделом внутренних 
дел Ленинского райисполкома 16—18 
июля организовали рейд проверки сох
ранности пригородных кедрачей от бра
коньеров. Предоставляем слово участ
нику рейда, секретарю областного совета 
ВООП И. С, Казанцеву.

16 июля 1976 года испол
ком областного Совета депу
татов трудящихся принял 
постановление № 175 «О за
готовке кедрового ореха в 
1976 году». В этом поста
новлении указаны сроки 
сбора кедровых орехов: по 
южным районам области— 
с 25 августа, по северным — 
с 1 сентября. Сбор ореха 
осуществляется в м.естах, 
специально отведенных для 
Сборшиков-любителей по 
билетам, в размерах не свы
ше 50 килограммов на че
ловека. Билеты можно при
обрести в лесхозах (их ад
реса: поселки Тимирязев
ский, Корнилове и в городе 
Томске по улице Заторная,

21-а). Нарушители сроков 
заготовки орехов привлека
ются к ответственности.

Наши рейдовые бригады 
посетили богашевский, лос- 
кутовский, корниловский, 
зоркальцевский, губинский, 
некрасовский, Кудринский, 
петровский и конининский 
кедрачи. Всюду глаз радо
вал богатый урожай кедро
вого ореха. Следует сразу 
отметить, что сигнал читате
ля 3. Нилова охладил пыл 
многих браконьеров. Мы 
заглянули на пасеку автора 
заметки. Захар Евменович 
говорит, что после выступ
ления газеты конининский 
кедрач облегченно вздох
нул: „паломничество шишка-

рей сюда пока прекрати
лось. Мы на всякий случай 
прошлись по кедрачу: дей
ствительно — тихо, никого.

А вот в Лоскутовском 
кедраче мы задержали 
гражданина, который нес 
более 30 килограммов не
созревших шишек. Им 
оказался фрезеровщик за
вода резиновой обуви Н. Л. 
Ланцов. В этом же кедраче 
мы задержали трех подро
стков.

Без сожаления вернулись 
мы «с пустыми руками» из 
других, кедрачей. Отсутст
вие браконьеров нас только 
радует.

В ходе рейда мы заглянули 
-на„центральный рынок, где

задержали торгующих шиш
ками монтажника мосто- 

■ поезда 804 Г, Г. Кондратье
ва, водителя «Транссельхоз
техники» В. А. Дисцеля, 
дворового работника объе
динения «Сибкабель» М. М. 
Ивлева и других.

Следует отметить, что все 
наши представления по ре
зультатам рейда очень бы
стро рассмотрела админист
ративная комиссия Ленин
ского райисполкома, кото
рую возглавляет Ю. В. Мар
ков. Виновные наказаны 
штрафами.

В ходе рейда были уста
новлены и другие факты 
нарушения Закона «Об охра
не природы в ^РСФСР». Шо
фер автобазы № 8 С. Е. 
Бриц вез на мичуринский 
участок в районе поселка 
Копылово удобрения, подми
ная колесами самосвала ку
сты и молодые деревья. 
Кстати, маршрут и назначе
ние (подвозка строймате
риалов), указанные в путе
вом листе, не совпадали с 
реальным использованием 
машины — явно в личных 
целях. Водитель автоколон
ны № 1235 Д. М. Носйов и 
механик завода резиновой 
обуви Н. Д. Чукой гнали 
свои машины по кукурузно
му полкь^в затем мыли их в

наченном для этого. Несколь
ко человек гоняли машины 
по сенокосным угодьям. Все 
они наказаны по линии 
ГАИ.

Отныне такие рейды сов
местно с органами внутрен
них дел будут регулярными.

В ходе рейда, было уста
новлен# также, что работ
ники Томского межсовхоз-' 
ного лесхоза объединения 
«Сельхозлес», Томского ме
ханизированного и Тимиря
зевского опытно-механизи
рованного лесхозов, а так
же поселковые Советы еще 
слабо осуществляют конт
роль за сохранностью леса, 
особенно кедрача. Следует 
шире привлекать для Этих 
целей общественность, ак
тив первичных организаций 
общества охраны природы.

25 августа в пригородных 
кедрачах начнется сбор бо
гатого урожая. До этого дня 
кедрач может быть только 
местом прогулок.

Тот, кто покупает шишки 
раньше установленного сро
ка их сбора, тот способству
ет браконьерству. Если бы 
каждый из нас имел Сме
лость хотя бы пристыдить 
тех, кто из-под полы торгует 
недозревшими плодами, по
рядок в кедрачах восетано-

Р А З О Б Л А Ч Е Н И Е  
П Р Е С Т У П Л Е Н И Й  Х У Н Т Ы
НЬЮ-ЙОРК, 29 июля. 

(ТАСС). Здесь открылось 
очередное заседание рабо
чей группы по расследова
нию нарушений прав чело
века в Чили, созданной при 
комиссии ООН по правам 
человека. На нем будут за
слушаны показания быв
ших узников концлагерей, 
свидетельства очевидцев

кровавого террора, развя
занного фашистской хунтой 
Пиночета, жертв произвола 
и репрессий. Эти показа
ния, а также многочислен
ные документы о положе
нии в Чили лягут в основу 
доклада, который будет 
представлен на рассмотре
ние XXXI сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН.

Т р е в о ж н ы е  в р е м е н а

П О Л О Ж Е Н И Е  
В Л И В А Н Е

БЕЙРУТ, 29 июля. 
(ТАСС). Правохристиая- 
ские силы Ливана вновь 
нарушили относительное 
затишье, царившее на 
некоторых фронтах в 
стране в последние дни. 
Они активизировали вче
ра наступление на ла
герь палестинских бе
женцев Телль-ЗааТар в 
Бейруте, подвергнув его 
артиллерийскому обст
релу.

Газета «Ан-Нахар» со
общает сегодня, что пра
вохристианские отряды 
развернули кампанию 
террор а и репрессий про
тив мйрных жителей в 
отдельных частях сто
личного района Набаа. 
ПравохристиаВекие воен
ные формирования уси
лили также наступление 
на позиции нацибщль- 
но-патриотических с’и.7 
Ливана в горных райо
нах Саннин и Айнтура и 
обстреливали их из тя
желых орудий и миноме
тов.

В ливанской столице 
большое внимание уде
ляется происходящим в 
эти дни в Дамаске пере
говорам между сирий
скими руководителями и 
палестинской делегацией 
при посредничестве пре
мьер-министра Ливии 
А. Джеллуда. Бейрут
ская печать, ссылаясь на 
заявление , ливийского 
премьер-министра, пи
шет, что в Дамаске до
стигнуто сирийско-пале
стинское соглашение по 
урегулированию ливан
ского кризиса. В связи с 
этим глава палестинской 
делегации в Сирии Ф. 
аль-Каддуми прибыл 
вчера в Бейрут для кон
сультации с председате
лем исполкома Органи
зации освобождения Па
лестины Я. Арафатом, а 
затем вновь выехал в 
Дамаск.

Здесь отмечают, что, 
хотя сирийско-палестин
ское соглашение еще не 
успело вступить в силу, 
правохристианские силы 
идут на все для срыва 
процесса нормализации, 
что ведет к продолжению 
кровопролития. Ультра
правые группировки, в 
частности, требуют капи
туляции лагеря пале
стинских беженцев
Телль-Заатар, защитники 
которого ведут героиче
скую оборону почти 
шесть недель подряд.

В. к о п ы т и н ,
А. УРАЗОВ.

п р о х о д я т
ВАШИНГТОН, 30 июля. 

(ТАСС). Американская эко
номика по-прежнему пере
живает самый серьезный за 
последние 35 лет кризис.

По данным профсоюзной 
печати, правительственные 
статистические цифры о 
безработице — 7,5 процен
та — являются заниженны
ми, поскольку не учитыва-

та от общей численности 
рабочей силы.

В июне уровень безрабо
тицы среди негритянской 
молодежи в возрасте до 20 
лет составлял 40,3 процен
та, среди. строительных ра
бочих — 17 процентов. В 
нынешних условиях поло
жение безработных усугуб
ляется и тем, что каждую
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ЧТО, ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ?

С п а с л и

Г рамота обкома  
ветерану комсомола

На днях родные и знакомые отметили семидесятилетие 
Марии Сергеевны Комаровой. Большой жизненный путь 
прошла она. В 1920 году Марию Комарову приняли в 
комсомол. Много лет была на комсомольской работе. В 
1925 году вступила в партию. Потом работала агрономом 
в селе. Шесть правительственных наград увенчали ее 
труд.

Сейчас она на пенсии. Но Мария Сергеевна не остается 
без дела. С 1969 года она — член Томского городского со
вета ветеранов, четыре года работает в комиссии по де
лам несовершеннолетних при горисполкоме.

Марию Сергеевну знают в школах, вузах, профтехучи
лищах. Ребята из школы № 31 выбрали ее почетным 
пионером. Она постоянно выступает перед школьника
ми, пионерами и комсомольцами, рассказывает о дале
ких годах своей юности, о славных делах комсомольцев 
двадцатых. »

В день юбилея обком комсомола наградил Марию Сер
геевну почетной грамотой за большую и плодотворную 
работу по воспитанию молодежи.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Больше месяца гастролиро
вала по северным районам 
области концертная брига
да, в которую входили ар
тисты «Ленконцерта» — ав
тор и исполнитель сатири
ческих миниатюр М. Яков
лев, исполнительница рус
ских народных песен Т. Гри
горьева, баянист А. Маслов 
и конферансье Томской фи
лармонии И. Минцер. В 
лесных поселках Верхне- 
кетского, Каргасокского и

Колпашевского районов они 
дали шестьдесят два кон
церта для лесорубов.

Сейчас на вахтовые посел
ки Первомайского и А 'нев
ского районов выехали ар
тисты Красноярск' й филар
монии — скрипач А. Ривкйн 
и баянист Е. Юрис л Они 
выступят перед лесорубами 
с концертами, в программе 
которых музыка русских, 
западных классиков и совет
ских композиторов.

Э. Б О Р И С О В .

На днях состоялся кон
курс операторов почто
вой связи. Задачей кон
курса было повышение ма
стерства операторов, куль
туры обслуживания. Кон
курс проходил в два тура. 
В первом туре участниками

были представители от всех 
узлов связи из областного 
центра и районов .области. В 
заключительном туре пер
вые места . оспаривали 
14 участников. Победителям 
Л. А. Ивониной из област
ного центра, Н. И. Широбоко- 
вой из Первомайского рай

она и О. С. Харжавиной из 
Чаинского района вручены 
почетные грамоты и ценные 
подарки.

НА СНИМКЕ момент со
ревнования (слева направо): 
Н. И. Широбокова, О. С. Хар- 
жавина и Л. А. Ивонина.

Фото В. Казанцева.

М А Р Ш Р У Т Ы
Т А К С А Т О Р О В

О ди ннадц ать  п ар тий  Том ской  
аэр о ф о то лесо устр о и те  л ь н с й  < 
эксп едиц и и  работаю т сей час в f% 
л е с а х  Ш е гар ско го  и Кож евни- |  
ковского  районов. И х зад ач а  |  
— у ч е сть  лесн ы е  ресурсы, на* Я 
м е ти ть  п ути  прави льн ого  лесо
пользовани я.

Много сделали  полевой
сезон три  п ар ти и , руко во дстве  
которы м и осуществляет К . А . 
С к л я д н е в . Собраны материа
л ы  для  проекта о р га н и 
зации  лесного х о з я й с тв а  
на территории Ш е га р ск о 
го мехлесхоза.

А, М И ХАЙ ЛО В.

ж я я * 1 ж * : /л ж ж и м 1 я ж 1 1 1 ж ж 1 : н ж 1 * и ж 1 1 1 ж в 1 * м ж 1 ж 1 : я 1 ж в ж 1 : и ж т ж ш ; |

Н а ш и  интервью  
На склонеМОНОСПЕКТАКЛЬ ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

П Р А З Д Н И К  
ВО Д В О Р Е

«Мы живем под солнцем 
золотым» — этот лозунг по
стоянно украшает детскую 
площадку в жилмассиве по 
Иркутскому тракту. А ос
тальные меняются. 19 июня 
—«Наш друг — лес», 25-го— 
«Чистота — залог здоровья» 
и т. д., в зависимости от то
го, чему посвящено очеред
ное мероприятие, которое 
проводит педагог-организа
тор Е. Г. Селезнева. Седьмой 
год работает она в микро
районе. И всегда окружен' 
детворой. Особенно оживля
ется работа летом, когда у 
ребят много свободного вре 
мени, а погода позвол; . 
собираться под ьтлру 
небом. Разно возрасти-., 
ряд ходит на прогулки г; аес, 
ставит концерты, читает 
книжки. ,

К празднику «День леса» 
была Подготовлена выставка 
ри&уцкоа и поделок из ши- 
lire;., сучков, корней. Много 
полезного узнали ребята из 
беседы, которую провела 
сама Елена Герасимовна. 
Она много говорила о необ
ходимости беречь лес, не му
сорить в нем. не калечить 
деревья. Иллюстрацией к 
беседе стала смешная сцен
ка, сыгранная ребятами, о 
том, как туристы-лентяи 
получили из леса посылку 
со всем хламом, который 
они там оставили.

С большим успехом про
шли два конкурса рисунков 
на асфальте, в которых при
няли участие и дошколята, 
и подростки. Победители 
были награждены призами.

Надо сказать, что на каж
дом празднике ребята по
лучают небольшие памят
ные подарки. Это забота 
профкома завода-шефа. В 
проведении всех мероприя
тий принимают участие пе
дагоги школы № 53, врачи 
медсанчасти Л"? 2, родители.

М. КУКИНА.

Почетные знаки О С В О Д а

L

...Это произошло недавно 
на Курье, за коммунальным 
мостом через Томь в област
ном центре. Этот день едва 
не стал роковым для Счеты 
Плаксиной, ученицы школы 
интерната № 33. Кутаясь 
вместе с товарищами,/ она 
не рассчитала свои о.лы и 
пошла ко дну Потеряв из 
виду оранжевый купальник 
Светы, ребята забеспокои
лись, стали нырять. Среди 
них был прекрасный пловец, 
одноклассн'.', Светы Володя 
Емельянов. Ему удалось 
найти девушку на глубине 
трех, метров и с трудом вы-

't'ги ее на берег. Здесь
'зую помощь пострадав

шей оказали члены клуба 
«СКАТ» университета, врач 
и сандружинницы. Свету и 
ее спасителя доставили в 
больницу. Часть экзаменов 
им пришлось сдавать, лежа 
на больничных койках. Сын 
забойщика из Ленинска- 
Кузнецка, комсомолец

ХОРОШО
в «с о с н о в о м
БОРУ»

Еще в прошлом году здесь 
был песчаный карьер. А сей
час на его месте — красивое 
искусственное озеро. Вокруг 
него в сосновом бору раски
нулись голубые домики.

База отдыха манометрового 
завода так и называется: «Сос
новый бор». Она расположи
лась недалеко от поселка 
Тахтамышево. Хорошо благо
устроен здесь пляж, постав
лены яркие «грибки», соору
жен трамплин для прыжков в 
воду. К услугам отдыхающих 
— лодки.

Специальный автобус отво
зит желающих отдохнуть пос
ле рабочего дня. А  утром 
прямо от базы везет их к про
ходной завода.

В. ПАВЛОВА.

тьянов с честью выдер- 
спытания. На выпуск- 
ечере вместе с атте

статом зрелости ему был 
вручен нагрудный знак «От
личник спасательной службы 
ОСВОДа РСФСР».

В тот же день таким же 
нагрудным знаком был на
гражден и капитан катера, 
обслуживающего коммуналь
ный мост, П. П. Смоляков. 
Заметив, что под мостом пе
ревернулась моторная лодка, 
а находившиеся там четверо 
пассажиров уцепились за 
оставшуюся на плаву «посу
дину», Смоляков, находив
шийся на берегу, бросился 
на катер, завел его и ринул
ся на помощь пострадав
шим. Догнать их удалось 
уже в километре ниже мо
ста. Бывший балтийский 
матрос по справедливости 
заслужил награду.

Н. ЕЛЕНИН.

Читатели областной биб
лиотеки им. А. С. Пушкина, 
областной детской библиоте
ки и научно-технической 
библиотеки ТПИ встретились 
недавно с героями бессмерт
ного произведения М. Е.
Салтыкова-Щедрина «Гос
пода Головлевы». Этой
встрече помог артист Мос
ковского театра им. М. Н. 
Ермоловой Владимир Пет- 
ченко — автор литературно
сценической композиции и 
исполнитель моноспектакля. 
Спектакль вызвал большой 
интерес. Читатели заброса
ли исполнителя вопросами.

— Почему вы выбрали 
именно Щедрина?

— Я очень люблю творче
ство великого русского сати
рика, его непревзойденное 
мастерство, — ответил ар
тист. — Много читаю. Вот и 
на юбилейном вечере в 
Большом театре, когда 
праздновалось 150-летие со 
дня рождения Михаила Ев
графовича, довелось высту
пить.

— Как создавался моно
спектакль?

—Год писал пьесу. Два го
да работал под руководст

вом нашего актера и режис
сера — народного артиста 
РСФСР И. И. Соловьева. Те
перь показываю эту работу 
зрителям.

Читатели спросили Влади

мира Кирилловича о его 
любимых ролях.

— Все те, в которых ста
вятся важные нравственные 
проблемы современности. 
Например, роль Михаила в 
пьесе «Звезды для лейте
нанта» 9- Володарского. Ин
валидом, внутренне опусто
шенным человеком вернул
ся Михаил с войны. Встреча 
с простой русской женщиной 
отогрела его сердце, верну
ла к созидательному труду...

— Снимались ли вы в ки
но?

— Да, но предпочитаю те
атр.

— Ваши творческие пла
ны?

— Приступаю к работе 
над ролью старого вельможи 
Легко в комедии Шекспира 
«Конец — делу венец». Ре
жиссер спектакля — И. И. 
Соловьев.

— Ваши впечатления о 
Томске?

— Прекрасный город, пре
красные люди!

Таким коллективным ин
тервью каждый раз закан
чивались выступления ар
тиста перед читателями.

А. БАРЗАХ..
Фото автора.

П О Д З Е М Н Ы Е  Т О Л Ч К И
28 июля в 23 часа 17 ми- ветского Союза зарегистри- 

нут московского времени ровали землетрясение в 
сейсмические станции Со- районе Северного Кавказа.

Жители Грозного и Буйнак
ска ощутили колебания 
почвы силой 6 баллов.

(ТАСС).
Ш ! ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ . ■ »

ТУРИСТСКОЕ
ЛЕТО На к р а сн о я р ск и х  Столбах

Уже третий год томские спелеологи принимают уча
стие в зональных соревнованиях по спелеотехнике.

Трасса соревнований, проходящих на территории за
поведника «Столбы», всякий раз меняется. Раньше она 
проходила на Майской стенке, Четвертом столбе, Ерма
ке и других местах. На этот раз трассу проложили на 
Такмаке. Эта скала, богата разными по сложности марш
рутами и расположена недалеко от города. Каждый год 
1 Мая лучшие альпинисты Красноярска водружают 
здесь красный флаг.

Нам предстояло спуститься и подняться по стене вы
сотой 60 метров, ца которой были отвесы 10 и 20 метров 
и два скальных участка, один из которых — 25 метров с 
крутизной до 70 градусов. Было над чем подумать.

На соревнования приехали 11 команд из 8 городов Си
бири: Красноярска, Новосибирска, Омска, Томска, Ново
кузнецка, Кемерова, Ачинска и Дйвногорска. Для того, 
чтобы выиграть, надо было продумать каждый момент: 
сколько взять веревок, как их навесить, кому идти пер

вым и последним, как осуществлять страховку, чтобы 
на каждом участке сократить время прохождения и не 
нахватать штрафных очков.

Настал долгожданный момент. После отрывистого 
«Старт!» все стали готовить снаряжение к навеске. Спуск 
проходил быстро и толково. Подъем проходил еще быст
рее, чем спуск. И вот объявили финиш. По чистому вре
мени команда Томского клуба спелеологов оказалась на 
третьем месте.

Прошедшие соревнования еще больше укрепили дру
жеские связи спелеологов Сибири. Они показали, что 
спелеологи Томска имеют высокую тактико-техниче
скую и спортивную подготовку. Третий год подряд мы 
занимаем призовые места (в прошлом году — второе ме
сто). Поездка в Красноярск была также проверкой сил 
перед Всесоюзной экспедицией в Среднюю Азию. Цель 
экспедиции — исследование глубочайших пещер СССР.

И. АБРАМОВ, 
капитан команды томских спелеологов.

л е т а
Завтра начинается послед

ний месяц лета. Как и обыч
но, мы позвонили в Ново
сибирск, в Западно-Сибир
ский региональный гидро
метеорологический институт, 
и попросили рассказать чи
тателям «Красного знамени», 
какая погода ждет жителей 
нашей области в августе.

— Слишком обрадовать не 
могу, — ответила на наш воп
рос старший инженер-синоп
тик лаборатории долгосроч
ных прогнозов В. Д. Тарасен
ко. — Наступающий месяц бу
дет прохладным и, к сожале
нию, достаточно дождливым.

Среднемесячная температу
ра в августе, по нашим прог
нозам, будет около 13 — 15 
градусов тепла. Это близко к 
средним многолетним значе
ниям. Месячное количество 
осадков составит 50 — 80 мил
лиметров, что местами превы
шает среднюю норму.

В первой декаде августа мы 
ждем преимущественно облач
ную погоду. Будут дожди, 
грозы, которые прекратятся 
лишь в конце декады. Темпе
ратура воздуха ожидается по 
ночам — 9 — 14, днем — 21 
—- 26 градусов тепла. С сере
дины декады похолодает: но
чью — 6 — 11, днем — 17 — 
22 градуса.

Во второй декаде — облач
но, с прояснениями, местами 
дожди и грозы. Ночью ртутный 
столбик термометра покажет 
4 — 9, днем — 16 — 21, градус 
выше нуля. На почве местами 
возможны заморозки. Некото
рое повышение температуры 
произойдет в середине срока: 
ночью — до 8 ~ 1̂3, днем —
до 20 —- 25 градусов.

В третьей декаде месяца 
преимущественно без осадков, 
местами — туман. Начиная со 
второй половины декады — 
дожди, грозы. В первой поло
вине декады ночные темпера
туры & — 13, дневные — 20
— 25 градусов. Во второй по
ловине похолодает: ночью — 3
— 8, днем — 15 — 20 градусов. 
На почве возможны замороз
ки.

Ветер в августе преимущест
венно западный и юго-запад
ный, при похолоданиях — севе
ро-западный, 5 — 10 метров в 
секунду.

— Таким образом, — закон
чила наш разговор В. Д. Тара
сенко, — лето в августе дейст
вительно покатится под уклон.

д о н о р ы
Шофер Николай Дры- 

ков во время автомобиль
ной аварии получил тя
желейшие ожоги. Через 
шесть часов в бессозна
тельном состоянии он 
был доставлен в област
ной ожоговый центр в 
Томске.

Современная медици
на хорошо научилась бо
роться с ожогами. Но в 
этом случае диагноз был 
тяжелый: поражение 85 
процентов поверхности 
тела и дыхательных пу
тей, острая почечная не
достаточность. Для спа
сения пострадавшего 
требовалось применить 
особые методы лечения, 
которые позволили бы в 
кратчайший срок удалить 
из организма вредные 
продукты. Один из таких 
методов — операция об
менного переливания 
крови. Но для проведения 
ее необходимо иметь не 
менее восьми-десяти до
норов!

По первому же звонку 
из Томского высшего во
енного командного учи
лища связи выехали во
семнадцать доноров, у 
десяти из них подошла 
группа крови.

После замены крови 
больной пришел в созна
ние, состояние его улуч
шилось. Однако две не
дели еще его пришлось 
«кормить» только через 
вены. Были снова много
численные переливания 
крови, перевязки, нарко
зы, операции. А на деся
тые сутки состояние Ни
колая снова ухудши
лось: интоксикация орга
низма дошла до предела. 
Восемь доноров, приехав
ших из училища связи, 
вновь помогли выйти из 
критического положения. 
После повторного обмен
ного переливания крови 
больной обрел силы. В 
настоящее время жизнь 
Николая вне опасности, 
он готовится к выписке.

За период лечения 
Н. Дрыкову безвозмезд
но дали свою кровь 
двадцать курсантов Том
ского училища связи. 
Его «кровными братьями» 
стали Ю. Рябышев, Н. Бо- 
родуля, А. Макурин,
С. Сипельник, А. Линов- 
ский, С. Кривов, М. Рей- 
зин, А. Корабельников, 
А. Варнавский и другие.

В. ПЕРВЕЕВ,
заведующий област
ным озкоговым цент
ром, кандидат меди

цинских наук.

КАРНАВАЛ 
В ЛАГЕРЕ

Интересно и поучи
тельно отдыхают ребята 
в пионерском лагере 
«Дружба» Томского элект
ромеханического завода. 
Только в последние не
дели здесь прошли такие 
интересные события, как 
«день космоса», «ко
стер пионерской отваги», 
«малая олимпиада», ту
ристский поход с ночев
кой на берегу Томи, и 
другие.

А на днях был карна
вал-ярмарка с танца
ми, играми, аттракцио
нами. Пряники, конфеты, 
русские блины можно бы
ло «приобрести», лишь? 
продемонстрировав инте
ресный костюм, спев пес
ню, станцевав, прочитав 
стихотворение или побе
див в одном из аттракцио
нов.

Б. СОМИН.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

кино З о л уш ки »  — 18-10,

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
Больш ие гон ки»  (две серин)
9, 13-15, 16, 18-35, 21-10.
д в и г разведчика» — 11-35.
им. М. ГОРЬКОГО

Н и н аких  проблем» — 9,
Ю, 12-40. 14-30. 16-20, 18-10, 

21-50. «Новые и спанц ы » — 
13-40. «Белое п латье»  — 

>, 10-20, 15-20. 17. 18-40,
!0, 22. Зал кинохро-
и. «Р и тм ы  соЛнца», «Ма- 
>он», « Ф и ти ль »  № 146 —
10-05, 11-10. 12-15, 14-25,
S5, 18-45, 20-55. «Ночь над 
аем» — 13-20. 15-30, 17-40, 
>0.

«ОКТЯБРЬ»
Н и к а к и х  проблем» — 8-40, 
S0, 12-20, 14-10, 16. 18-10,

21-50. «Новые и сп ан ц ы » — 
12-20. 14-10, 15-40, 17-20. 19,
10, 22-20. «Золотой клю чин» 
10-30.
имени И. ЧЕРНЫХ 

Н и к а к и х  проблем» — 9-20, 
10. 14-20, 16, 17-40, 19-20,21. 
тьтсбо рн и н  № 3 — 11.

«СИБИРЯК»
Корона Р о сси й ско й  кипе- 
I, или Снова неуловим ы е»
з серии) — 11. 13-30. 16.
30. 21. «Тр еб уется  ти гр »  —з

«ПИОНЕР»
Дж ен в стр ан е  чудес»  — 9,
50. 12-40. 44-30. 16-20.. «Три

о р еш ка  для
19-50 , 21-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

М ультсбор н ик  Ns 38 — 10-30. 
«Гад ю ка»  — 12, 13-50. 15-40,
17-30, 19-20. 21-10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Голос лю бви» — 12-20,
14-10. 16, 18. 20, 22. «С п асен 
ное имя» — 10-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Звездочка» Ns 20 — 13, 15. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« В ы со ки й  блондин в чер

ном ботинке» — 10-20, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«П р иклю чение с песенкой» 

17-10, 19. 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Возвр ащ ен и е  вы сокого  

блондина» — 15, 17, 19, 21.
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П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  
М О СКВА

11.00. Новости. 11.10. Цв. 
«Приключения .Незнайки и его 
друзей». Телевизионный
мультфильм. 5-я серия — «Не
знайка-музыкант». 6-я серия 
— «Как Цезнайка придумал 
воздушный шар». 11.45. Цв.

«Человек, Земля, Вселенная». 
Ведет передачу дважды Герой 
Советского Союза летчик-кос
монавт СССР В. И. Севастья
нов. 12.15. Цв. «Город подня
тых парусов». Документаль
ный телефильм. 12.30. Цв. 
«Здоровье». Научно-популяр
ная программа. 13.00. Цв. На 
XXI летних Олимпийских иг
рах. 15.10. Цв. П. Чайковский. 
Фрагменты из музыки к бале
ту «Щелкунчик». 15.30. Цв. 
«Содружество». Телевизион
ный журнал. Ведущий — по
литический обозреватель
А. Каверзнев. 16.00. Цв. «В ми
ре животных». Ведущий — 
журналист В. М. Песков. 17.00. 
«Время». 17.30. Цв. Концерт 
заслуженной артистки РСФСР 
А. Стрельченко. 18.00. Цв. На 
XXI летних Олимпийских иг
рах. 20.00. Новости. 20.25. Цв. 
Телевизионный театр миниа
тюр «13 стульев». 21.20. До. 
кументальный фильм. 21.30. 
Цв. «Кинопанорама». Ведет 
кинокритик Г. А. Капралов.
23.00. «Время». 23.30—01.20.
. Цв. На XXI летних Олимпий
ских играх.

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

18.00. Фильм — детям. «Ка
лиф-аист». Телефильм-спек
такль. 19.10. «Парад сказок». 
Телефильм-концерт. 19.40— 
21.05. «Проводы белых ночей». 
Телевизионный художествен
ный фильм по мотивам одно
именной пьесы В. Пановой. 
(Ленинградское телевидение. 
1970 г.).

Техническое училище № 17
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

учащихся на 1976/77 учебный год' по специальностям: 
монтажник-вакуумщик, контролер-приемщик, на
стройщик полуавтоматов (срок обучения — 1 год). При
нимается юноши и. девушки с образованием 10 классов. 
Стипендия — 36—45 рублей,

Чертежник (срок обучения — 1 год), чертежник-кон
структор (срок обучения — 1,5 года). Принимаются юно
ши и девушки с образованием 10 классов. Стипендия — 
30—37 рублей.

Слесарь-ремонтник (срок обучения — 2 года). Прини
маются юноши и девушки с образованием 8 классов. На
ходятся на полном государственном обеспечении. Поль
зуются бесплатным проездом в трамваях и троллейбусах.

Для поступления в училище необходимы: заявление,
характеристика из школы, документ об образовании 
(подлинник), справка с места жительства, 6-фотокарточек 
размером 3X4 см, свидетельство о рождении или паспорт. 
Медицинскую комиссию проходят по направлению учи
лища в г. Томске.

Начало занятий — 1 сентября.
Документы направлять по адресу: 634050, Томск,

-пр. Кирова, 5, приемная комиссия, тел. 9-98-251.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ совхозов, колхозов, 
ТРУЖЕНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА!

Ежегодно во время уборочных кампа
ний из-за нарушения правил пожарной 
безопасности на зернотоках, складах, 
зерносушилках и . хлебоубороч
ных агрегатах происходят пожары, 
которые причиняют большой мате
риальный ущерб народному хозяйству.

Отдел пожарной охраны управления 
внутренних дел Томского облисполкома 
напоминает о том, что до начала убо
рочной кампании необходимо: 

тщательно проверить противопожар
ное состояние всех мест, связанных с 
обработкой и хранением зерна, принять 
исчерпывающие меры для устранения 
недостатков;

привести в порядок все электросети и 
электроустановки;

места обработки и хранения зерна 
обеспечить средствами пожаротушения, 
связи и оповещения на случай пожара 
надежной охраной;

привести в боевую готовность имею
щуюся иожарную технику;

укрепить добровольные пожарные 
дружинц1, организовать их круглосуточ
ное дежурство в населенных пунктах;

оборудовать выхлопные трубы трак
торов, автомашин, комбайнов искрога
сителями и защитить их кожухами с 
листовым асбестом;

отремонтировать и залить водой по
жарные водоемы;

отремонтировать пирсы и подъезды к 
естественным водоисточникам;

оборудовать все водонапорные башни 
приспособлениями для забора воды по
жарной техникой;

провести занятия по пожарной безо
пасности с механизаторами, комбай
нерами, зерносушилыциками, заведую
щими механизированными зернотоками 
и инструктажи для привлекаемых на 
хлебоуборочные работы.
ОТДЕЛ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ УВД 

ТОМСКОГО ОБЛИСПОЛКОМА.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно 
требуются кассир и двор
ник.

В ГПТУ. 11 срочно требу
ются на постоянную работу 
мастера производственного 
обучения в группы электро
монтажников и сантехников, 
комендант, воспитатели,

кладовщик- инструменталь
щик.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 18-а, 
телефон 2-02-12.

Томскому отделению ин
ститута «Теплоэлектропро- 
ект» срочно требуются на 
работу: операторы на ЭВМ 
«Минск-32», телеграфисты 
для работы на телетайпном 
аппарате, старшие бухгал
теры, инженер или техник—

теплотехник (надо выезжать 
в командировки на строи
тельные объекты), техники- 
резчики.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. 
Кирова, 36, в отдел кадров, 
тел. № 4-27-29.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Красноярске на равноцен
ную или трехкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться по адресу; 
г. . Томск, ул. Сибир
ская, 25/1, кв. 21, После 18 
часов.
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